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Ampliação de prazo para construção
do Sesc gera polêmica na Câmara

ASSCAM

Secretários não comparecem
à Câmara e podem

ser denunciados por
improbidade administrativa

Sobe para 29 o número
de casos confirmados de
coronavírus em Paraíso

Regional da Polícia Civil
incinera drogas
apreendidas em

Monte Santo de Minas

Projetos voltam a
tramitar na Câmara
após duas semanas
com a pauta travada

Paraíso faz nova
‘Chamada Pública’ para o

serviço de transporte coletivo

PM prende condutor
e apreende veículo
furtado em Franca
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Muros da Praça de Esportes Castelo Branco foram pintadas com a logomarca do Sesc
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
HOMOLOGADO
O prefeito Walker Américo homologou na segunda-feira (22/
6), o resultado final do concurso público, realizado em feve-
reiro. O certame destinado ao provimento de cargos da ad-
ministração direta de São Sebastião do Paraíso. O concur-
so foi realizado pelo Instituto Mineiro de Administração Mu-
nicipal (IMAM) e ofertou 224 vagas para diversas áreas. A
homologação está disponível no portal da Prefeitura, no link
de Downloads, e também na próxima edição do Jornal Ofici-
al do Município, que será publicada no dia 1º de julho.

NOMEAÇÕES
Segundo a Prefeitura a nomeação dos candidatos aprova-
dos e classificados será feita de acordo com a necessidade
e a disponibilidade financeira do Município. A medida será
tomada com cautela e também com estrita observância à
ordem de classificação e ao número de vagas existentes ou
que vierem a existir durante o período de validade do concur-
so, que é de dois anos. Também será levado em considera-
ção o Decreto de Calamidade Pública que está vigor no
município em razão a pandemia da Covid 19. Aos aprovados
a informação de que o chamamento será feito por email,
telefonema e publicações no site da Prefeitura e no Jornal
Oficial do Município. A posse deve ocorrer no prazo de 15
dias contados da publicação do ato de provimento, prorrogá-
vel por mais 15 dias, a requerimento do interessado.

CONVOCAÇÕES
Convocados pela Câmara Municipal, pela terceira vez a se-
cretária municipal de Educação, e de Planejamento e Ges-
tão não comparecera. O procurador Nilo Kazan, por sua vez
ficou de ir falar pessoalmente com os membros do Legislativo,
fora da sessão, numa atitude até de consideração por al-
guns amigos.

DENÚNCIA
Não satisfeitos com respostas dadas pelo prefeito Walkinho,
que os assuntos questionados pela Câmara, de acordo com
a Lei Orgânica do Município, estão diretamente ligados à
responsabilidade dele (chefe do Executivo), vereadores vão
recorrer ao Ministério Público sobre a questão. No entendi-
mento da maioria de vereadores estaria ocorrendo improbidade
administrativa por parte dos secretários.

NEM TODOS
Colocado em votação sobre denúncia dos secretários ao
Ministério Público, o vereador e advogado Sérgio Gomes se
absteve justificando que queixa-crime é outra coisa e instru-
mento para outro tipo de situação. Outros vereadores como
Valdir do Prado e Paulo César de Souza, foram contrários,
por entenderem que a situação pode ser resolvida de outra
maneira. No entanto, este não é o entendimento de todos.

TRANSPORTE COLETIVO
“Chamamento Público”  foi feito pela Prefeitura de Paraíso
para a contratação de empresa, em caráter emergencial, para
fazer o serviço de transporte coletivo urbano e rural no Muni-
cípio. A convocação é válida por um período de 180 dias
após a habilitação da empresa vencedora. Segundo um le-
vantamento divulgado no fim de 2019, o serviço era respon-
sável pelo transporte mensal de pouco mais de 95 mil pes-
soas mensalmente, volume que caiu consideravelmente neste
ano, após o período de pandemia e isolamento social, com
redução da quantidade de ônibus e passageiros.

TELEORIENTAÇÕES
Com o objetivo de proteger e informar a população, a Unimed
São Sebastião do Paraíso criou um serviço de teleorientações
sobre o novo coronavírus. A iniciativa faz parte do projeto do
Dia de Cooperar (Dia C) e é destinada a toda população gra-
tuitamente. O atendimento telefônico é realizado por médi-
cos cooperados, que atuam em sistema de revezamento em
três linhas de celulares disponibilizadas pela cooperativa,
em turnos de atendimento das 8 às 20h, de segunda à sex-
ta-feira. O serviço pode ser utilizado por meio de ligações
telefônicas ou chamadas de WhatsApp, porém, não são res-
pondidas perguntas enviadas por textos, vídeos ou áudios.
Além disso, as ligações atendidas têm o foco exclusivo de
sanar abordar dúvidas sobre o novo coronavírus.

CONSCIENTIZAÇÃO E AGILIDADE
Segundo o presidente da Unimed São Sebastião do Paraí-
so, médico Mateus Colombaroli, o serviço de teleatendimento
não substitui a consulta médica, tendo em vista que pelo
atendimento telefônico não é possível realizar a prescrição
de medicamentos e fazer suposição de diagnóstico. Com a
adoção da medida, a cooperativa espera agir de forma a
tranquilizar e conscientizar a população para a redução da
sobrecarga indevida dos serviços de saúde e para a redução
da propagação do Covid-19. A iniciativa deverá beneficiar di-
reta ou indiretamente toda a população de São Sebastião do
Paraíso, o que corresponde a 70.000 pessoas.

ADIADO
O Governo de Minas, por meio da Agência Reguladora de
Serviços de Abastecimento de Água e de Esgotamento Sa-
nitário do Estado de Minas Gerais (Arsae-MG), decidiu pelo
adiamento do reajuste tarifário médio de 3,04% da Copasa,
que passaria a valer a partir de 1 de agosto. Com a mudan-
ça, o reajuste nas contas de água e de esgoto passa a vigo-
rar somente no dia 1 de novembro. A medida foi aprovada
pela Diretoria Colegiada da Arsae-MG e publicada no jornal
Minas Gerais na terça-feira,23. A decisão foi tomada consi-
derando a capacidade de pagamento dos usuários e a ne-
cessidade de terem acesso à água tratada para o
enfrentamento à pandemia.

REAJUSTE
O reajuste tarifário médio é de 3,04% nas contas dos usuá-
rios da Copasa foi o menor registrado desde o início da
regulação da Arsae-MG. Para calcular o reajuste, a Arsae-
MG considera o levantamento de um conjunto de índices
inflacionários, além de diversas informações contábeis e de
mercado da Copasa.Para o consumidor independente de
qualquer percentual o aumento dos custos não é considera-
do bom notícia. Ainda mais nestes tempos em que mais
pessoas estão ficando em casa o consumo naturalmente é
maior. Se considerar que um dos cuidados do cidadão no
combate ao coronavírus é lavar as mãos, por isso, o adia-
mento do reajuste é uma forma de auxiliar a população mi-
neira no combate à covid-19.

REFORMA DA PREVIDÊNCIA:
É PARA TODOS E AJUDA QUEM GANHA MENOS

OPINIÃO

Guilherme da Cunha

A Reforma da Previdência dos Servidores Públicos
de Minas Gerais foi apresentada. Minas está diante do
mais importante debate para seu futuro, não apenas
dos servidores, mas de toda a sociedade.

Na semana passada, demonstrei aqui como a Pre-
vidência atual de MG suga quase R$20 bilhões por ano
dos impostos pagos por todos os 21 milhões de minei-
ros, incidentes sobre tudo que consomem, para desti-
nar aos cerca de 300 mil servidores inativos e pensio-
nistas beneficiários da Previdência estadual. Demons-
trei, também, como esse valor faz falta nos investimen-
tos em saúde, segurança e educação para toda a po-
pulação, beneficiando poucos, ao invés de todos.

A partir dessa semana falarei sobre detalhes da pro-
posta de Reforma da Previdência dos Servidores e hoje
quero destacar dois importantes aspectos dela: Primei-
ro, que ela atinge todos os poderes, incluindo o
Legislativo, o Judiciário e o Ministério Público. Militares
já estão sob novas regras desde março deste ano.
Nenhum poder terá que apertar o cinto sozinho. Se-
gundo, que na proposta da Nova Previdência dos Ser-
vidores, quem ganha mais, contribuirá com mais.

Na atual Previdência, todos os servidores, não im-
porta quanto ganhem, contribuem com 11% dos seus
rendimentos. Auditores fiscais, juízes e promotores
pagam o mesmo percentual de auxiliares de enferma-
gem, professores e ajudantes de serviços gerais.

A Emenda Constitucional 103/2019, aprovada pelo
Congresso Nacional, estabeleceu que alíquotas linea-
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res, como são as atuais de MG, teriam que ser de no
mínimo 14%. Alíquotas menores só poderiam ser
adotadas caso houvesse, também, alíquotas maiores,
de forma que a média final de todas as contribuições
fosse de pelo menos 14%.

Foi o que o governador Romeu Zema decidiu fazer
na Reforma da Previdência que apresentou para a
Assembleia. Consciente que um desconto de R$146,30
faria muita falta para quem tem que sustentar uma fa-
mília com um salário mínimo, o governo optou por con-
tribuições progressivas.

Quem tem aposentadoria ou pensão de até um sa-
lário mínimo não pagará nada. Ganhos de até R$
2.000,00 sofrerão desconto de 13%. Entre R$2.000,01
e R$6.000,00, de 14%. Entre R$6.000,01 e R$16.000,00,
de 16%. E ganhos superiores a R$16.000,00, de 19%.
Importante notar que não são 14%, 16% ou 19% sobre
o total, mas apenas sobre a parcela que excede a faixa
anterior.

É uma reforma necessária e justa. Significa possi-
bilidade de uma parcela maior dos impostos voltando
na forma de melhores serviços para o cidadão e mais
comida na mesa dos servidores que mais precisam.
Meu trabalho contínuo, de hoje até a votação, será pela
sua aprovação.

(Hoje em Dia 22/06/2020).

Guilherme da Cunha - Advogado pós-graduado em
Direito Tributário e dep. estadual pelo Novo/MG.

Vice-líder do governo na ALMG

A paciência é um subproduto das tribulações;
ela não é dada, não é de graça, é aprendida.
Ela ainda  tem o poder de suavizar nossa vida.

A paciência traz tranquilidade e depende de nós.
E se coerente for,
podemos arrematar, ou afrouxar
alguns nòs.

Ela faz com que apreciemos todas as coisas,
E quando se tem essa noção,
é que se aprende, que há uma ponte
 entre a razão e o coração.

E toda esta dinâmica
nos traz sabedoria
E tudo torna-se mais fácil
até o nosso dia a dia.

Bernadete Aguiar; membro efetivo da APC

PACIÊNCIA

LIONS CLUBE
CULTURAL Onde estão

os gênios?
Hoje em dia cabe muito

bem a pergunta: 'onde es-
tão os novos gênios'? Está
na hora de eles aparece-
rem. Em meio a tantas ins-
tituições e capacitações des-
tinadas à produção de cien-
tistas, cadê os nossos gêni-
os? "Graduações, Pós,
Mestrado, Doutorado, Livre
Docência, MEC, ABNT,
ISO, LATTES, MBA". Já
ouvi de outras pessoas esta
pergunta. E os gênios, as-
sim penso, será que pode-
mos concluir ou aceitar a
premissa de que não há mais
nada a ser inventado neste
mundo de meu Deus, sem
os 'gênios'? Ou, ainda, pen-
sando aqui com os meus
botões, os antigos gênios
deram muita sorte e, agindo
rápido, criaram quase tudo
antes de nós? Só ouvimos
falar dos gênios do passa-
do? Não creio nesta espe-
culação. Prefiro gritar alto:
que venham novos gênios!
Apareçam! E urgente! Pois
que temos muitos mistérios
e descobertas pela frente
para a salvação da lavoura.

Os gênios encontram

soluções incríveis, desenre-
dam os enigmas do Univer-
so, criam, inventam obras
clássicas com emoções,
criatividade e loucura. Pro-
duzem genialidade. Ouvi
muito nesta doida vida que
os gênios são loucos. Como
da cantora e compositora
brasileira Rita Lee: Mais lou-
co é quem me diz/ E não é
feliz. Já o compositor Raul
Seixas (Raulzito) celebrava
o Maluco Beleza. Enquanto
que o poeta e cantor Djavan,
ninguém entende até hoje.
Na verdade, é complicado
definir a loucura - gênio e
louco: Açaí, guardiã/ Zum de
besouro um ímã. E outros
mais, porque o de cima sobe
e o de baixo desce.

Gente, não estou louco,
não! O que desejo é que
surjam nossos gênios do pre-
sente e salvem o Planeta
Terra! Loucos, porém, ge-
niais!

FERNANDO DE MIRANDA
JORGE - ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC
JACUÍ/MG - E-MAIL:

FMJOR31@GMAIL.COM

EDITAIS
Palma Tereza Moura Rezende, Oficial do Registro Civil do Distrito desta
cidade de São Sebastião do Paraíso, etc., faz saber que pretendem se
casar: - 1 - ALEXANDRE APARECIDO CUSTODIO DE OLIVEIRA E MARIA
RACHEL DE MELO , RUA: MANOEL DE OLIVEIRA MAFRA, Nº 995; - 2 -
ARILSON RIBEIRO E SBRINA TEIXEIRA GOMES,  RU: SÃO JUDAS TADEU,
Nº 501 - 3 - CARLOS ALBERTO CARTI PAIVA E JÉSSICA SOUSA DE
OLIVEIRA,  RUA: DORVALINO BATISTA VILELA, Nº 120 - 4 - LUCAS DE
SOUZA DUARTE E ANA PAULA DO PRADO BERGAMASCO,  RUA: LOPES
TROVÃO, Nº 107 - 5 - JOSÉ LUIZ DE AGUIAR E SOLANGE APARECIDA
COSTA,  RUA: CAPITÃO EMILIO CARNEVALE, Nº 145 - 6 - EDSON ALVES
DOS SANTOS E ROSELY ALESSANDRA DOS SANTOS,  SITIO TABOCA,
ZONA RURAL; - 7 - OTÁVIO HENRIQUE DE SOUZA E BIANCA VIEIRA DE
PAULA,  RUA: MARIO DO PRADO QUEIROZ, Nº 35 - 8 - MATHEUS FELIPE
CHAVES GONÇALVES E JESSICA MARIA DE SOUZA,  RUA: PROCOPIO
FERREIRA DE MOURA, Nº130 - 9 - CLAUDIO HENRIQUE DE SOUZA E
DIULIA MARIANA PAULINO DA SILVA,  RUA: JUCA BELMIRO, Nº 175 - 10 -
BRENNER AUGUSTO ALVES DO PRADO E MARESSA PASCHOINI LEÃO,
RUA: DR. JOÃO PEDRO, Nº466 - 11 - DANILO CAMPOS E BETHANIA DE
ARAUJO PIMENTA,  RUA: ANTONIO ROQUE MARTINS, Nº 1210 - 12 -
RONALDO JESUS DE PÁDUA E SIMONE APARECIDA DOS SANTOS,  RUA:
PROF. NOTEL BERNARDES, Nº 285 - 13 - EDILSON JOSÉ CAETANO E
CARMEN RUTH DE SOUZA SANTANA,  AV: ALEMANHA, Nº 555 - 14 -
GABRIEL BARBOSA E FLÁVIA CRISTINA LEMES GENARI,  RUA: GERALDO
MARCOLINI, Nº 1594 - 15 - THIAGO BUENO BATISTA E LETICIA FERREIRA
CARVALHO,  RUA: MOISES MAIA, Nº85 - 16 - SERGIO ROQUE FERREIRA
BUENO E GISELI APARECIDA DE OLIVEIRA,  RUA; LAMARTINE AMARAL,
Nº 310 F - 17 - MARCOS VINICIUS BRANDT AFONSO E LUANA LUIZA
DOMINGOS,, RUA: JOSÉ MAMBRINI, Nº5155 - 18 - ELZO BENEDITO ALVES
E ELIZABETE APARECIDA DE ARAUJO,  RUA: ANA ALARCON GONÇALVES,
Nº175 - 19 - ALESSANDRO DA CRUZ MOREIRA E DHÉSSICA NATALI SILVA
CANUTO,  RUA: ALBERTO ARAUJO, Nº 205

Minhas primeiras lembranças
Desta jovem senhora
Eram as tardes ensolaradas
Na piscina que eu brincava

Toda hora eu a importunava:
-Olha meu pulo , mamãe!
Ela nunca se cansava.
Se eu ficasse doente,
Tinha muito chamego e até presente!

Sempre muito elegante e prendada
Sabia tricotar, pintar, costurar
Nos seus braços nossas vidas e as vidas dos seus netos ela embalava,
Foi avó muito dedicada
Meu braço direito nessa empreitada.

O tempo passou
E foi aí que nos encontramos
Sem palavras, sem abraços, sem seus passos.
Conversávamos pelos olhos
E entendíamos com o coração.

Privilégio imenso que Deus me deu nessa vida,
Retribuí-la a cada dia sua tamanha dedicação!
Ficarão seu amor, as tardes ensolarada na piscina,
Só eu e ela
Minha mãe, minha querida, Ana Célia!

Sua filha Ana Cristina Alvarenga Negrão

MINHA MÃE,
Ana Célia



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
24 de Junho de 2020

página 3Jornal do Sudoeste

A Secretaria de Meio Am-
biente em São Sebastião do Pa-
raíso está intensificando a fis-
calização e as notificações dos
terrenos baldios com entulho,
lixo e queimadas. Só no mês
de maio, cerca de 650 proprie-
tários de lotes foram notifica-
dos, mas para que o trabalho
seja efetivo, a Prefeitura preci-
sa da colaboração das pessoas
em destinar corretamente os
resíduos, denunciando as ações
contra o meio ambiente.

A secretária Yara de Lourdes
Souza Borges diz que a fiscali-
zação foi intensificada principal-
mente em locais que são utili-
zados para descarte irregular de
lixo e entulhos. “Nós temos de-
signado fiscais diariamente para
ficar em campana próximo às
áreas onde sabemos que pesso-
as descartam resíduos indevi-
damente. Esta ação já vem dan-
do resultados, inclusive com
abordagens em flagrante e mul-
tas. Temos, por exemplo, o

Prefeitura aperta fiscalização para
evitar lixo e entulho em terrenos

caso de uma pessoa que foi
flagrada jogando entulho às
margens da Avenida João Perei-
ra de Souza. O autor foi autua-
do, obrigado a retirar todo o
resíduo que colocou no local e,
ainda, fixar placas avisando
sobre a proibição de jogar entu-

lho e lixo naquela área”, comenta
a secretária.

A população que já faz o
descarte correto dos seus re-
síduos pode colaborar ainda
mais,  denunciando caso pre-
sencie alguém jogando lixo e
entulho em locais inapropria-

dos pelos telefones (35) 351-
6665 ou 3531-5488.

“Nós não gostaríamos de
autuar ninguém, mas, infeliz-
mente, algumas vezes isso se
faz necessário. O que gostarí-
amos é que a população tives-
se consciência e nos ajudasse
a cuidar do espaço onde vive-
mos”, conclui.

Para descartar entulhos e
restos de construção, a Prefei-
tura conta com o Depósito de
Resíduos de Construção Civil
(Bota-Fora), que fica localiza-
do à Rua José Honório dos San-
tos, nº 165, bairro Alto Bela Vis-
ta. Além disso, a Secretaria
Municipal de Meio Ambiente
possui o serviço do Cata Mó-
vel — em parceria com a As-
sociação dos Catadores de São
Sebastião do Paraíso (Acassp),
onde a população pode ligar no
número (35) 3531-6665 e
agendar para que o móvel ve-
lho seja retirado.

(por Angélica Dizaró)

Reprodução

Por João Oliveira

Um projeto de resolução
está em tramitação da Câmara
Municipal e visa garantir que
todos os projetos de lei que
cheguem àquela Casa possam
passar antes pelo Departamen-
to Jurídico. O vereador Valdir
do Prado fez questionamentos
e pediu vistas para estudar
melhor o projeto.

Com parecer favorável da
Comissão de Finanças Justiça
e Legislação, o projeto teve
emenda aditiva que estende o
prazo para análise que conta no
projeto conforme a necessida-
de das proposituras em análi-
se.

O objetivo da propositura é
resguardar os membros da
Comissão de Finanças quanto
a constitucionalidade na
tramitação dos projetos que
chegam à Câmara e, também,
a divisão de trabalho dentro do
setor jurídico da Casa. Atual-
mente os projetos têm parecer
jurídico somente a pedido da
presidência das Comissões,
mas nada que obrigue tal pedi-
do.

Além disso, também visa
evitar que vereadores peçam
pareceres para um ou outro
assessor jurídico específico,
garantindo assim a divisão de
tarefas e a impessoalidade no
parecer. Conforme a justifica-

tiva, toda matéria sujeita à apre-
ciação das comissões será ins-
truída de parecer prévio elabo-
rado pelo Departamento Jurí-
dico da Casa Legislativa no
prazo de até cinco dias úteis a
contar da data do protocolo no
Departamento.

Depois de protocolados, os
projetos passarão a ser distri-
buídos aos assessores jurídi-
cos da casa mediante sorteio
na Secretaria, independente de
requerimento das comissões.

O sorteio visa garantir o
equilíbrio e independência fun-
cional e também
impessoalidade do trabalho do
Departamento Jurídico da Câ-
mara Municipal.

Na elaboração do parecer
jurídico serão sugeridas modi-
ficações necessárias, conside-
rando os aspectos jurídicos
pertinentes e técnica legislativa,
para que seja realizada a corre-
ção do projeto, caso necessá-
rio.

DISCUSSÃO
O vereador Valdir do Prado

questionou se uma vez apro-
vado, irá tirar o poder da Co-
missão em votar favorável ou
não por sua tramitação na
Casa, questionou também que
o entendimento de um advoga-
do ou outro dentro do próprio
Departamento Jurídico poderia
ser divergente e, diante disto,

pediu vistas para analisar me-
lhor a proposta para que vota-
ção dos pares não "incorresse
em erro".

Valdir disse que muitos pro-
jetos, quando foi membro da
Comissão de Finanças, Justiça
e Legislação, não tinham a ne-
cessidade de pareceres jurídi-
cos devido a sua simplicidade.

Marcelo Morais destacou
que muitos projetos que trami-
taram na Casa Legislativa, não
tinham nenhum parecer jurídi-
co que embasasse a sua
tramitação. Ele citou que foram
motivo de polêmica, entre eles
sobre doação de terrenos. Con-
forme salientou, o papel da
Comissão não era votar ou não

por parecer favorável ou con-
trário aos projetos que são en-
caminhados à Comissão, mas
fazer correções, sugerir modi-
ficações e dar parecer favorá-
vel ou não de acordo com a
Legislação vigente.

Apesar dos
posicionamentos e explicações
dos vereadores Cidinha Cerize
e Marcelo Morais, Valdir do
Prado ressaltou que se sentia
inseguro em relação ao projeto
ser sorteado, já que o entendi-
mento de ambos os advogados
efetivos da Casa poderia ser
divergente, e que diante disto
gostaria de pedir vistas para
analisar junto com os pares a
proposta.

Parecer jurídico para todos projetos que deem
entrada na Câmara, está em discussão

Por João Oliveira

Dois projetos foram apro-
vados na sessão da Câmara
Municipal de São Sebastião do
Paraíso segunda-feira (22/6),
após duas semanas de pauta
travada em decorrência de
questionamentos referentes a
exonerações feitas pela Prefei-
tura. Entre os projetos aprova-
dos, estão o Plano de Mobili-
dade Urbana (PlanMob), de
autoria do chefe do Poder Exe-
cutivo, e o de "combate à

corrupção", de autoria do ve-
reador Vinício Scarano.

A alteração do PlanMob foi
enviada à Câmara no início do
ano. Em sua justificativa, o pre-
feito destacou que plano "apre-
senta algumas divergências di-
ficultando sobremaneira sua
aplicabilidade pelos técnicos e
a compreensão muitas vezes
desconexas face ao teor de di-
versos artigos que se conflitam,
tornado premente a necessida-
de de se efetuar ajustes/adequa-
ções para que esta possa con-

tinuar a ser aplicada, até que
possamos efetuar e concluir
estudos mais profundos visan-
do a revisão do PlanMob".

Após estudo realizado pela
Comissões de Finança, Justiça
e Legislação, o projeto foi co-
locado em votação e aprovado
pela maioria. O projeto fomen-
tou diversas discussões ao lon-
go da sessão, entre elas a ne-
cessidade de ampliação das
ruas, questionamento estes
suscitados pelo vereador Luiz
de Paula. Marcelo de Morais

destacou que eram questões
que cabiam não ao projeto em
questão, mas o Plano Diretor
do município.

Outro projeto aprovado, do
vereador Vinício Scarano, dis-
põe sobre "a Política Munici-
pal de Combate e Prevenção à
Corrupção a ser regida em con-
formidade com os princípios
da legalidade, impessoalidade,
moralidade publicidade e efici-
ência, que regem a administra-
ção pública, nos termos da
Constituição Federal".

Um dos principais objetivos
da propositura, conforme jus-
tificou Vinício é que "sejam ins-
tituídas políticas que trabalhem
a conscientização da socieda-
de que atos de corrupção não
são apenas aqueles ligados aos
agentes públicos ou à ativida-
de pública, mas também aque-
les atos cotidianos da socieda-
de civil em que um indivíduo,
usando de meios que ferem dos
bons costumes, recebe vanta-
gem em detrimento de outrem".

O projeto prevê ainda que

Projetos voltam a tramitar na Câmara
após duas semanas com a pauta travada

o Poder Público Municipal po-
derá estabelecer parcerias com
órgãos estaduais e federais, ins-
tituições de ensino e empresas
e entidades prestadoras de ser-
viço, com o intuito de ampliar
e fortalecer o controle social e
as atividades relacionadas à
Política Municipal instituída
nesta Lei, bem como estimular
a educação da população sobre
os diferentes tipos de atos de
corrupção.  O projeto foi apro-
vado e encaminhado para san-
ção.

A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso lançou edital de
licitação com novo “Chama-
mento Público” para a contra-
tação de empresa, em caráter
emergencial, para fazer o ser-
viço de transporte coletivo ur-
bano e rural no Município. A
convocação é válida por um
período de 180 dias após a ha-
bilitação da empresa vencedo-
ra. Segundo um levantamento
divulgado no fim de 2019, o
serviço era responsável pelo
transporte mensal de pouco
mais de 95 mil pessoas men-
salmente, volume que caiu con-
sideravelmente neste ano, após
o período de pandemia e isola-
mento social, com redução da
quantidade de ônibus e passa-
geiros.

De acordo com a Prefeitu-
ra, neste momento, com o in-
tuito de selecionar possíveis
prestadores de serviços está
sendo solicitado que as empre-
sas do ramo que manifestarem
interesse na contratação preen-
cham uma ficha cadastral.

Paraíso faz nova ‘Chamada Pública’
para o serviço de transporte coletivo

Também deve ser apresentada
uma proposta com base no pro-
jeto básico até o próximo dia
30 de junho deste ano que deve
ser encaminhado à Secretaria
Municipal de Segurança Públi-
ca, Trânsito e Transportes, ou
mesmo na Gerência de Com-
pras e Licitações. Outros deta-
lhes podem ser obtidos pelos

telefones (35) 3539-4012 ou
(35) 3539-7013.

Ainda segundo a Secretaria,
o objetivo deste novo chama-
mento é fazer a contratação
emergencial de uma empresa
para a concessão do transpor-
te coletivo para o período de
seis meses. Neste período a
Prefeitura pretende concluir a

formatação do processo de li-
citação definitivo para o setor.
A vencedora da convocação
será a responsável pela presta-
ção de serviço no perímetro
urbano e rural do município. A
publicação com a nova convo-
cação emergencial saiu no Di-
ário Oficial da União do último
dia 19 de junho.

Conforme apurado pela re-
portagem neste intervalo de
180 dias é o prazo em que a
Prefeitura pretende concluir os
preparativos para o edital. O
Município contratou a empre-
sa Locale, de Belo Horizonte
que está realizando um estudo
completo sobre a reformulação
do sistema de transportes da
cidade. Entre as metas estabe-
lecidas consta a elaboração de
uma pesquisa de origem e des-
tino dos usuários. Devido às
restrições impostas de isola-
mento e distanciamento soci-
al, o trabalho de corpo a corpo
ficou prejudicado.

Entre as outras metas
estabelecidas constam também

Roberto Nogueira

Empresa Leopoldinense venceu o primeiro chamamento no
fim de 2019 e é a atual prestadora de serviços no município

detalhes como a identificação
dos locais com déficit no aten-
dimento. O levantamento irá
verificar também sobre a via-
bilidade econômica do setor e
ainda será feita uma audiência
pública para debater a questão,
bem como os aspectos relaci-
onados à regulamentação. Nes-
te período já deverá estar pron-
to a minuta do edital de licita-
ção do transporte público que
deverá levar em consideração
a necessidade ou não da am-
pliação do prazo de concessão.
A lei atual prevê 10 anos de
permissão.

O SISTEMA
Ainda em 2019 quando foi

lançada a primeira chamada
para a prestação de serviço em
caráter de emergência, confor-
me publicação no Diário Ofici-
al da União, em 16 de dezem-
bro, apenas uma empresa par-
ticipou do certamente e foi ha-
bilitada. A Viação Leopoldinense
foi vencedora e atualmente é a
responsável pelo serviço na ci-

dade. Na época foi divulgado
que o Sistema de Transporte
Coletivo Público de Passagei-
ros de São Sebastião do Paraí-
so era composto por sete linhas
urbanas e duas linhas rurais.

Também foi informado na
época que o lote urbano trans-
portava em média 101.953 pas-
sageiros ao mês, sendo que
89.705 pagavam efetivamente
a tarifa. Já o lote rural era com-
posto por 7.200 passageiros/
mês com tarifa integral. Para o
atendimento deste público
eram solicitados 12 ônibus,
além de mais três reservas.

Desde o final de março,
no entanto, após a decretação
de calamidade pública munici-
pal, devido a pandemia do
coronavírus, a prestação do
serviço ficou mais reduzido.
Várias linhas e horários foram
suprimidos, tendo em vista a
recomendação para que a po-
pulação ficasse em isolamento
social, sendo que poucos ôni-
bus permaneceram em circu-
lação.
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Luiz Carlos Pais

O padre Lúcio Fernan-
des Lima foi o primeiro sa-
cerdote nomeado para
exercer o ministério católi-
co na Capela de São Se-
bastião do Paraíso, em
1853. Dois anos antes, o
Frei Eugênio Maria de Gê-
nova havia visitado o povo-
ado, celebrando as missões
em parceria com o Frei
Francisco Coriolano. Nessa
visita os freis indicaram aos
líderes da localidade a ne-
cessidade urgente de cons-
truir um cemitério geral para
o sepultamento dos mortos.
Foi construído então o an-
tigo cemitério que existiu no
terreno onde está cons-
truída a Praça Comendador
João Alves, usado até os úl-
timos anos do século XIX.
Os freis recomendaram ain-
da outras medidas neces-
sárias para a desejada ofi-
cialização da Capela e a
possível nomeação do pri-
meiro vigário.

A nomeação do padre
Lúcio foi assinada pelo bis-
po de São Paulo, Dom An-
tônio Joaquim de Melo, o
que foi um expressivo pro-
gresso social e religioso
porque a Capela passou a
contar com um represen-
tante oficial da Igreja na co-
munidade. Por esse motivo,
como se dizia naquela épo-
ca, a Capela passou a ser
“Curada”, categoria que
precedia a criação de uma
nova paróquia, o que acon-
teceu com a assinatura da
Lei Provincial no 714, de 18
de maio de 1855, ou seja,
dois anos após a chegada
do padre Lúcio, que rece-
beu ordens para consagrar
a primeira igreja local com
o estatuto de Matriz. Diante
da expectativa de oficializa-

CRÔNICA HISTÓRICA

Padre Lúcio Fernandes Lima
Entretanto

Renato Zupo *

LEI MORTA VALE?
Agora piorou de vez. O STF, alarmado com a

manifestação dos “300” bolsonaristas fanáticos, prende
alguns deles, dentre os quais a ativista Sara Winter.
Novamente a proeza é do Ministro Alexandre de Moraes.
Vou explicar aqui à luz do Direito, de maneira moderada,
técnica (sem ser chata), o tamanho da bagunça, que o
cronista Stanislaw Ponte Preta intitulava “Samba do Crioulo
Doido”, ou melhor, em tempos politicamente corretos, o
Samba do afrodescendente doido. Não importa o que uns e
outros lhe digam: a Lei de Segurança Nacional é um
resquício embolorado do período de exceção do regime
militar sem legitimidade atual e que não foi contemplada
pela Constituição Federal. Vão aparecer intérpretes de
ocasião favoráveis a ela, mas deem uma lida rápida nos
termos da vetusta e antiga lei e vejam se ela combina, se
ela cola, com nossa Constituição Federal tão cheia de regalias
e direitos, e depois me digam. Ela propaga a aplicação do
Código Penal Militar para punir civis, aplica penas de até
quarenta anos (o máximo constitucional é de trinta) e proíbe
panfletagem política, que é o que mais se faz no Brasil, hoje
através da internet. Só para que se tenha uma ideia de uma
lei que protege o Estado em si mesmo e não a sociedade
que o Estado organiza e representa.  Ganha um fusca zero
quilômetro quem encontrar alguma coerência legislativa
entre esta Lei e a Constituição de 88. Não há.

LEI QUE NÃO COLA COLOU
Muito bem. Está bem claro que a Lei de Segurança

Nacional já era. Não é preciso ser jurista pra ver isso. Mas
vamos adiante, vamos presumir que a lei vetusta e já
mencionada esteja em vigor. Foi ela que ensejou a prisão
preventiva de Sara Winter e outros hidrófobos apoiadores
de Bolsonaro. Por qual motivo? Por uma manifestação
defronte o STF em que se soltaram... fogos de artifício.
Então é assim: quebrar e encarar polícia por motivos nobres
de combate ao racismo, pode. Fogos de artifício, quando o
atacado é o STF, não pode. Atacar polícia pode. Ministro
do STF não. Quero entender a lógica disso. Sóbrio, não vou
conseguir. Vou ter que tomar umas cervejas (muitas).

OS INTOCÁVEIS
Mas vamos adiante, sempre levando em conta a aparente

normalidade do raciocínio caótico daqueles que guiam a
nossa república. Por quais cargas d´água o juiz, o STF ou os
Tribunais não podem ser criticados? E se podem ser atacados
e criticados, repita-se, por cidadãos com rosto e identidade,
que confessam estes ataques, que são réus confessos e não
estão planejando fugir do país ou destruir provas, para quê
sua prisão temporária? Se o que funciona para soltar
traficantes e assaltantes por tribunais do Brasil inteiro é o
argumento da presunção de inocência do suposto criminoso
até que sentença penal condenatória transite em julgado,
este argumento não vale para desordeiros que apoiam o
regime e repudiam o Poder Judiciário. Ou seja, prender e
manter presos traficantes e assaltantes, não pode. Agora,
quanto aos “perigosíssimos” manifestantes de Brasília, pode.
Perceberam a perigosa inversão de valores? Ou eu estou
ficando louco?

VOLTEMOS AO PROCESSO
Vamos ir mais adiante, e fingir que tudo está ok. Vamos

supor que se possa usar a Lei de Segurança Nacional para
prender temporariamente alguém que solta fogos de artifício
e critica governantes, ainda que com palavras duras, e que
confesse estes supostos crimes e que mesmo assim precise
ser preso temporariamente por conta disso. Vamos imaginar
que tudo isso seja possível em um Estado Democrático de
Direito que considera liberdade de expressão chamar o
presidente de nazista e considera legítimo prender
manifestantes e soltar estupradores. É difícil, mas vamos
tentar, por amor ao argumento e à retórica. Supondo-se tudo
isso legítimo, observe-se que as “vítimas” dos perigosos
fogos de artifício – que o Ministro Dias Toffolli afirmou
serem “artefatos explosivos” –  estas “vítimas” são o STF
e os  seus ministros. Pois bem. Se são vítimas não podem
presidir os inquéritos e investigações sobre os tais supostos
crimes. Se você é juiz e vítima de ameaças ou de ofensas,
não pode mandar prender e depois julgar o seu ofensor. Se
eu, magistrado, sou ofendido em razão de minha condição
de servidor público e agente de poder, devo solicitar da
autoridade policial competente que instaure inquérito para
apuração dos fatos. É o que o Presidente do STF deveria
ter feito e de fato fez: solicitou a instauração de investigações,
mas seguiu prendendo e determinando buscas e apreensões,
através do ministro Alexandre de Moraes, a principal das
vítimas dos perigosos ataques com artefatos explosivos (fogos
de artifício) fomentados por uma perigosa loura de TPM.  O
problema acontece depois. Se você é a vítima, magistrado ou
representante do Tribunal, não pode presidir a apuração dos
fatos ou julgar posteriormente – qualquer jejuno acadêmico
de Direito do primeiro período da faculdade mais mequetrefe
possível está cansado de saber disso.

O DITO PELO NÃO DITO.
“No meu sonho meu pai retorna e fala comigo, o

mesmo velho amigo dos muitos queridos tempos. Vejo-o
com absoluta nitidez e sei que é sonho, mas tenho medo
de acordar para que ele não morra outra vez.” (Saulo
Ramos, jurista brasileiro).

RENATO ZUPO – Magistrado, Escritor.

Fonte: Jornal o Bom Senso. Ouro Preto, em 21 de junho de 1856

Reprodução

ção da Capela e por indica-
ção dos freis missionários a
comunidade congregou es-
forços para construir um
templo com boa aparência,
com paredes de alvenaria,
telhas de barro, com altares
e assoalhos de madeira de
lei. Após 28 anos, essa pri-
meira Matriz foi destruída
por um grande incêndio
ocorrido no dia 31 de agos-
to de 1879.

Antes de vir para São
Sebastião do Paraíso, o pa-
dre Lúcio havia exercido o
magistério público no Arrai-
al de Suaçuí, sendo depois
removido uma escola de
Ouro Preto. Essa remoção
significava o reconhecimen-
to de sua competência pe-
dagógica, cuja eficiência fi-
cou destacada nos jornais
na capital da província.
Como era usual, o padre
Lúcio mandava publicar na
imprensa o início das aulas
públicas, solicitando aos
pais a matrícula dos seus
filhos. Anúncio como esse
tipo foi publicado em jornal
de Ouro Preto, em 12 de

julho de 1836, observando
que o mestre iria se esfor-
çar para continuar com o
conceito que sempre mere-
ceu junto ao presidente da
província.

Um ano após a instaura-
ção da paróquia, infelizmen-
te, o padre Lima faleceu em
Paraíso, no dia 9 de abril de
1856. Um morador da fre-
guesia, Benjamim Fernan-
des Lima, mandou publicar
um obituário no jornal O
Bom Senso, de Ouro Pre-
to, em 21 de junho de 1856.
Documento que serviu de
fonte para escrever esta
crônica, no qual consta os
agradecimentos da família
pelo tratamento dispensado
nos momentos de sofrimen-
to do sacerdote. Um agra-
decimento especial foi diri-
gido a Floriano Potenciano
e Silva ao Dr. Pantaleão
Augusto do Ceo e ao tenen-
te coronel Antônio Ferreira
Pinto pelo zelo com que tra-
taram do sacerdote, bem
como agradece ao padre
Emídio Antonio de Carva-
lho, que exercia o sacerdó-

cio na mesma região, e aos
amigos e pessoas que
acompanharam o falecido
sacerdote até sua última
morada.

Essa nota, assinada em
São Sebastião do Paraíso,
em 10 de abril de 1856, foi
publicada em jornal de
Ouro Preto nos seguintes
termos: “É morto o digno
padre Lúcio Fernandes
Lima, o bom pároco da fre-
guesia de São Sebastião do
Paraíso. A irreparável per-
da que acabaram de sofrer
os São Sebastianenses é
sem limites. É uma chaga
que custará a cicatrizar. Du-
rante o tempo que condu-
ziu suas ovelhas para a fé,
nenhuma houve que de
suas expressões se afas-
tasse.” Seus numerosos
amigos sofreram sincera-
mente com o seu pensa-
mento, mas serão consola-
dos ao observar que o Ente
Supremo o chamou para
dar-lhe o prêmio Celestial.
O seu funeral foi esplêndi-
do e com toda a etiqueta
mundana, e o numeroso
concurso foi mais uma pro-
va de simpatia para com o
finado. Ao depositar o cor-
po na sepultura o Dr.
Pantaleão Augusto do Ceo,
leu a seguinte necrologia:
Só pranto e dor visualizo
nos semblantes. Ah com
toda a razão. A ímpia parca
com férrea mão veio ceifar
mais uma vida preciosa, a
do reverendo pároco Lúcio
Fernandes Lima, assim nos
privou do bom vigário, do
bom amigo, e finalmente do
extremoso amigo.” Assim, o
recolhimento deste frag-
mento documental é apenas
mais uma fonte para a es-
crita da história do culto
católico em São Sebastião
do Paraíso.

Com a suspensão das aulas
presenciais, em virtude da
pandemia do novo coronavírus
prefeituras mineiras têm utili-
zado ferramentas do Regime de
Estudo não Presencial, em es-
pecial, os Planos de Estudos
Tutorados (PETs). São Sebas-
tião do Paraíso é uma das ci-
dades que tem utilizado do tra-
balho conjunto desenvolvido
entre a União Nacional dos Di-
rigentes Municipais de Educa-
ção Seccional Minas Gerais
(Undime-MG) e a Secretaria de
Estado da Educação (SEE/MG)
fortalecendo ainda mais o re-
gime de cooperação.

As ferramentas foram
ofertadas para todos os muni-
cípios e o uso é facultativo. De
acordo com a presidente da
Undime-MG, Andréa Pereira da
Silva, está sendo feito um le-
vantamento para saber quais
prefeituras estão utilizando as
ações. No entanto, ela anteci-
pa que já se percebe que são
muitos os municípios que es-
tão adaptando os materiais de
acordo com as necessidades da
sua rede de ensino.

Neste cenário extraordiná-
rio de isolamento social causa-

do pela pandemia da Covid-19,
o regime de cooperação entre
estado e municípios se fortale-
ce ainda mais.

Com a suspensão das aulas
presenciais, prefeituras minei-
ras também têm utilizado fer-
ramentas do Regime de Estu-
do não Presencial, em especi-
al, os Planos de Estudos
Tutorados (PETs). "São mui-
tos municípios que aderiram.
Sabemos que eles estão adap-
tando o material às suas reali-
dades e isso está sendo muito
bom. A presidente da Undime-
MG ressalta, ainda, a impor-
tância do regime de colabora-
ção no momento atual. "Essa
parceria é de excelência. Ne-
cessitamos de caminhar juntos
diante da pandemia. O regime
de cooperação vem se fortale-
cendo, cada vez mais, e quem
sai ganhando com isso são os
estudantes mineiros", afirma
Andréa.

Em São Sebastião do Para-
íso o PET está sendo utilizado
como material de apoio. "É um
material bom e rico. Ele está
servindo de apoio e sendo in-
corporado ao nosso planeja-
mento. Também orientamos

nossos professores que pedis-
sem aos pais que os alunos as-
sistissem ao programa "Se Liga
na Educação", transmitido pela
Rede Minas, em especial os
estudantes do 6º ao 9º ano do
ensino fundamental", ressalta a
secretária Municipal de Educa-
ção, Maria Ermínia Preto de
Oliveira Campos. Paraíso está
entre os municípios mineiros
que receberam receptores que
captam o sinal da emissora. O
envio do receptor foi feito pelo
governo estadual.

Com a suspensão das aulas
por tempo indeterminado, para
evitar o contágio do novo
coronavírus, a Secretaria Mu-
nicipal de Educação de São
Sebastião do Paraíso adotou
desde o início de maio o ensi-
no a distância. Mais de 5 mil
alunos matriculados em Cen-
tros Municipais de Educação
Infantil e escolas municipais
passaram a receber material
para o exercício das atividades
remotas. De acordo com a Se-
cretaria Municipal de Educa-
ção, a fim de atingir todos os
alunos da educação infantil e
fundamental I e II, foram en-
tregues atividades impressas,

livros didáticos, atividades via
whatsapp, Facebook, blogs,
plataforma com orientações
das atividades para realização
de aulas em casa.

Através de contato por te-
lefone, a escola agenda com
os pais ou responsáveis para
buscarem os materiais no dia
e no horário marcados. As es-
colas estão funcionando das
7h às 11h, com número redu-
zido e rodízio de funcionári-
os. Assim, a diminuição da
defasagem da aprendizagem
será bem menor. A carga ho-
rária das atividades será rever-
tida em carga horária trabalha-
da pelo professor e computa-
da nas 800 horas que o aluno
tem direito. Segundo a secre-
tária, toda a rede municipal de
Educação está trabalhando
com muito cuidado e carinho
para minimizar os impactos
desta pandemia para os nos-
sos alunos. Outra ação que
está sendo realizada é a distri-
buição de cestas de alimentos
da merenda escolar/agricultu-
ra familiar, para mais de 600
famílias de estudantes da rede
municipal em situação de
vulnerabilidade social.

Paraíso utiliza ferramentas do PET
no regime de estudo não presencial

Material escolar com atividades para serem desenvolvidas
em casa foram distribuídos para alunos em Paraíso

FOTOS: Divulgação:

Kites de material escolar foram distribuídos para
os alunos nas escolas da Rede Municipal de Ensino

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Ratifica e firma Contrato ref. ao
Proc. nº 224/2020, Inexigibilidade. nº 12/2020; cujo objeto é
“CREDENCIAMENTO de profissionais Médicos, Pessoas Físicas ou Jurídicas,
para prestação de serviços de consultas/exames especializados, pelo
Departamento Municipal de Saúde”, com a empresa: C.G.B.F. SERVICOS
MEDICOS LTDA -ME, CNPJ 03.004.212/0001-35, pelo valor global de R$
43.394,40; Torna Público 1º Termo Aditivo Contrato 82/19 celebrado
entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a empresa PLANEJ
ASSOCIADOS LTDA - EPP, CNPJ 04.284.336/0001-84, objeto prorrogação
contratual com base no Art. 57, da Lei nº 8.666/93, 12/06/2020. Itamogi/
MG – 23/06/2020 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal
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Tendo em vista a proximidade do novo ciclo de atividades remotas para os
estudantes da Rede Estadual de Ensino de Minas Gerais, agradecemos cada
Professor(a), Especialista, Ajudantes de Serviços Gerais, Auxiliares de
Secretaria e Diretor(a) pelo esforço e dedicação despendida em seu trabalho
diário neste momento crucial. Novos caminhos são sempre desafiadores e
suscitam receios. Mas, podemos acompanhar, desde o início, práticas diversas
que estão inovando, transformando e minimizando os impactos do isolamento
social na rotina de nossas crianças e jovens.

Situações críticas revelam que não há uma única resposta para se chegar a
uma boa resolução. Ações conjuntas, diálogo e interação com a comunidade
fortalecem a relação família-escola e, contribuem significativamente para o
desenvolvimento das atividades escolares.

A Educação demonstrará sempre sua força, coragem e, principalmente,
respeito ao aprendizado dos estudantes.

Aos familiares e responsáveis pelos estudantes agradecemos o vínculo com
a Escola e o incentivo ao estudo.

Reforçamos que a escola é um espaço plural e social e que, no momento de
volta às aulas presenciais, será possível o combate aos prejuízos acadêmicos e
de convivência que fazem parte da formação do ser humano integral que todas
as nossas escolas desejam alcançar.

Obrigada pelo cuidado e empenho de todos e todas!

Respeitosamente,

AGRADECIMENTO

Um veículo GM Meriva,
com placa de Franca, foi apre-
endido na noite de sexta-feira
(19/6) em abordagem policial
na avenida Oliveira Rezende, na
Vila Mariana, quando o condu-
tor, de 33 anos, agiu de manei-
ra suspeita. Na abordagem, foi
verificado que o veículo, além
de ter sido furtado em Franca
no início do ano, estava com
placa clonada, com emplaca-
mento de Uberlândia.

Conforme a polícia, a abor-
dagem aconteceu por voltas
das 20h. Após suspeitar do in-
divíduo e realizar a verificação,
constatou-se que o carro tinha
sido furtado no dia 1.º de feve-
reiro, em Franca. Durante ave-
riguação, foi feito contato no
endereço cadastrado da placa

PM prende condutor e apreende
veículo furtado em Franca

que constava no veículo na
hora da apreensão, sendo con-
firmado que se tratava de um
clone.

Segundo a PM, ao ser ques-
tionado pelos militares sobre a
possibilidade de estar envolvi-
do em outros crimes, o sus-

peito relatou que em sua resi-
dência havia uma arma de
fogo, tratando-se de uma es-
pingarda, sem numeração e sem
marca, que também foi apre-
endida.

O suspeito foi preso em fla-
grante e encaminhado para a

Delegacia de Polícia e o veícu-
lo encaminhado a um pátio
credenciado.

OUTRAS
PRISÕES

Mais cedo, após denúncia
à sala de operações da PM,
dando conta de que teria um
indivíduo armado na rua Gedor
Silveira, no centro, observan-
do os estabelecimentos comer-
ciais, a PM deslocou-se até o
local onde um indivíduo, de 27
anos, após perceber a presen-
ça policial tentou se desfazer,
em meio a um arbusto, de um
simulacro de arma de fogo. O
indivíduo, que tem passagem
por crime de roubo e furto, foi
preso em flagrante e também
encaminhado à Delegacia.

Reprodução

A Polícia Civil realizou na
manhã desta terça-feira,23,
uma operação especial de com-
bate ao tráfico de drogas em
São Sebastião do Paraíso. Via-
turas foram deslocadas para
endereços específicos onde
haviam informações de ativida-
des ilegais. O trabalho coman-
do pelo delegado Tiago Bordini
e equipes de investigadores re-
sultou na apreensão de um me-
nor e na prisão de um homem,
além da apreensão de porções
de maconha e celulares.

A partir de informações ob-
tidas pelo serviço de inteligên-
cia, a Polícia Civil encaminhou
documentação e solicitou man-
dados de busca e apreensão
para pessoas que estavam com
atividades suspeitas. Com a
autorização e expedição dos

Polícia Civil cumpre mandado de
busca e apreensão no Jd das Acácias

Divulgação

Durante a operação policiais civis de Paraíso encontraram
até mesmo um pé de maconha plantado em um vaso

documentos a operação foi
montada e executada nas pri-
meiras horas da manhã de ter-
ça-feira. Viaturas foram deslo-
cadas para residências locali-
zadas no o Jardim das Acácias.

Na primeira residência os
policiais estiveram na casa de
um menor onde havia informa-
ções de estar ocorrendo tráfi-
co. Foram apreendidas peque-
nas porções de maconha.

Em outra residência, na
casa de um homem, foram lo-
calizados dois aparelhos de te-
lefone celular. Em um dos equi-
pamentos a Polícia Civil cons-
tatou haver o vínculo com o
menor, o que motivou a deten-
ção do acusado. Ambos foram
ouvidos ainda pela manhã para
prestarem esclarecimentos so-
bre a questão.

Policiais da 4ª Delegacia
Regional de Polícia Civil, inci-
neraram manhã de terça-fei-
ra (23/6), cerca de 30 quilos
de drogas que foram apreen-
didas nos últimos meses em
Monte Santo de Minas. A ação
ocorreu na caldeira de uma in-
dústria localizada em São Se-
bastião do Paraíso. O traba-
lho foi acompanhado por poli-
ciais, autoridade e integrantes
dos meios de comunicação das
duas cidades.

Entre o material incinera-
do havia maconha, crack, co-
caína e drogas sintéticas.
Todo o material é fruto de
apreensões realizadas em
Monte Santo de Minas. Além

Regional da Polícia Civil incinera drogas
apreendidas em Monte Santo de Minas

Incineração de material entorpecentes foi realizada na manhã de terça-feira sendo executado
pela equipe da Polícia Civil

Divulgaçãodos recolhimentos considera-
dos comuns nas abordagens
policiais individuais, é fruto do
trabalho de investigação, de-
núncias anônimas e outras si-
tuações.  Parte do material
também é originado de opera-
ções conjuntas desencadeadas
pela Polícia Civil e Militar, no
combate ao tráfico.

A ação foi acompanhada
por uma equipe comandada
pelo delegado Regional,
Fernando Augusto Betio e co-
ordenada pelo delegado, Tiago
Bordini, que atua na Delega-
cia de Tóxicos . Também es-
tavam presentes escrivães, in-
vestigadores, perito, agente da
Vigilância Sanitária.

A incineração é pratica co-
mum para este tipo de situa-
ção conforme a Lei 12.961 que
está em vigor desde 2014. A
iniciativa agiliza a destruição
de drogas apreendidas pela
polícia.

A mudança evita o arma-
zenamento de drogas nas de-
legacias e depósitos da polícia,
reduzindo os riscos de ataques
de criminosos. Para os pro-
cessos em andamento e até
mesmo para os casos encami-
nhados ao Judiciário e que
aguardam julgamento a reco-
mendação é para que seja pre-
servada uma amostra neces-
sária à realização do laudo
definitivo.

Maísa Cláudia de Mello Barreto
Superintendente Regional de Ensino

São Sebastião do Paraíso

Gestores e professores de
escolas regulares de educação
básica pública de qualquer eta-
pa, da Educação Infantil, Ensino
Fundamental e Ensino Médio já
podem se inscrever no Prêmio de
Gestão Escolar 2020. O objetivo
é o de reconhecer práticas exito-
sas realizadas pelas escolas nes-
te momento de isolamento social
e que foi lançado há uma semana.
A iniciativa, que é realizada pelo
Conselho Nacional de Secretári-
os de Educação (Consed); a União
Nacional dos Dirigentes Munici-
pais de Educação (Undime); o
Ministério da Educação (MEC); e
a Organização dos Estados Ibero-
americanos (OEI), recebe inscri-
ções até o dia 15 de agosto.

Conforme informações
divulgadas pelos organizadores
serão premiadas as equipes es-
colares. Cada formação deverá
ser composta por um gestor, um
coordenador e quatro professo-
res. O time deverá ter por missão
conseguir transformar o momen-
to de apreensão em soluções cri-
ativas e inovadoras de forma
colaborativa e conjunta para
manter o clima educacional, ape-
sar do afastamento social.

Poderão se inscrever gesto-
res e professores de escolas re-
gulares de educação básica pú-
blica de qualquer etapa: educa-
ção infantil, ensino fundamental
e ensino médio. Para participar, a
equipe escolar deve preencher o
cadastro da escola no site www.
premiogestaoescolar. com.br .
Todo o processo de inscrição de-
verá ser realizado exclusivamente
por meio eletrônico, inclusive na
submissão de documentos.

AVALIAÇÃO
As escolas inscritas serão

avaliadas com notas de zero a 100
pelo respectivo Comitê Estadual,
que seguirá os critérios de sele-
ção constantes no regulamento
do PGE. Cada Comitê Estadual
será responsável por selecionar
três escolas, somando 81 escolas
por estado, e deverá encaminhar
as indicações para o Comitê Na-
cional. Dentre as três escolas
selecionadas em cada estado, uma
deverá ser indicada como "esco-
la de referência estadual".

O PGE conta com parceiros e
apoiadores como a Bett Brasil,
Conselho Britânico, ConsisTI,
Fundação Itaú Social, Fundação
Itaú para Educação e Cultura,

Fundação Roberto Marinho,
Fundação Santillana, Instituto
Natura, MEC, UNESCO, UNICEF
e Univesp.

De acordo com o cronograma
da iniciativa, no período de 15 a
31 de agosto deverão ser forma-
dos os Comitês Estaduais de
Avaliação e realizada a reunião
técnica com os coordenadores.
Já a avaliação das inscrições pe-
los Comitês e a seleção das 81
escolas indicadas pelos estados
e Distrito Federal acontecerão de
01 a 30 de setembro.

De 01 a 15 de outubro aconte-
cerá a avaliação do Comitê Naci-
onal, que deverá selecionar as 27
escolas referência estadual. De 15
a 30 do mesmo mês, serão selecio-
nadas as cinco escolas finalistas
da etapa regional. No dia 30 de
outubro será feita a divulgação
das cinco escolas finalistas. Já no
período de 1 a 20 de novembro
serão realizadas as visitas técni-
cas às cinco escolas finalistas
com a validação e produção de
relatórios técnicos e votação pela
Coordenação Nacional do PGE. A
escola "Referência Brasil" será
conhecida no dia 10 de dezembro,
durante a cerimônia de premiação.

PREMIO DE GESTÃO ESCOLAR
Práticas escolares exitosas realizadas
na fase de isolamento serão premiadas



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
24 de Junho de 2020

página 6 Jornal do Sudoeste

Grande número de empresas está presente em uma ou
mais redes sociais, mas somente uma pequena parte consegue
atrair público e aumentar as vendas.

Para melhorar a performance da sua empresa nas redes
sociais, trago algumas dicas extremamente eficazes. São
estratégias que promoveram o crescimento das vendas, de
algumas empresas clientes, em mais de 45%, durante um
período de até 6 meses.

PERFIL DE CLIENTE IDEAL
Observe que as redes sociais são, tão-somente, canais de

atração. Para melhorar o resultado nessa etapa, é necessário
identificar o perfil e o comportamento do seu público para
definição das redes em que a sua empresa deve estar presente,
dos assuntos a serem publicados e dos dias e horários com
maior engajamento.

Se a sua empresa vende para outras (B2B), é fundamental
estar bem posicionada, também, no Linkedin, por exemplo.
Se os consumidores dos seus produtos acessam as redes
sociais fora do horário comercial, considere programar as
suas publicações no início do dia, no período do almoço ou
no início da noite.

IMPULSIONAMENTO DAS PUBLICAÇÕES
Disponibilize recurso financeiro para impulsionar as suas

publicações, pois contar com atração apenas orgânica
(gratuita) não gera resultados expressivos no início. Em
marketing digital, mesmo com investimentos baixos, já se
consegue retornos significativos.

PÁGINA DE VENDAS
O próximo passo precisa estar bem estruturado, antes

mesmo de iniciar as ações de atração. Uma vez atraídos, a
jornada que os interessados percorrerão até a compra precisa
estar concluída. Providencie uma página de vendas para
redirecioná-los por links na descrição ou botões nas
publicações. Insira conteúdos antecipando parte da entrega,
quando possível, mediante o cadastro de nome e telefone ou
e-mail.

CAPACITAÇÃO DOS VENDEDORES
Disponibilize treinamento para os vendedores promoverem

mais conversões, abordando assertivamente aqueles que
curtirem ou comentarem em suas publicações, bem como os
que tiverem avançado na jornada. Utilize um sistema de
gerenciamento de contatos (CRM) para facilitar a
movimentação deles nas etapas (funil de vendas). Indicamos
algumas opções gratuitas.

ANÁLISE DOS RESULTADOS
Monitore os resultados obtidos, compare-os com as metas

estabelecidas e ajuste as ações regularmente para alcançá-
las.

Envie-nos as suas dúvidas sobre como aumentar as vendas
do seu negócio.

Até a próxima semana!
James Warley

consultoria@idecorp.com.br

Transforme curtidas
em mais vendas

As redes sociais são grandes aliadas das
empresas, quando exploradas estrategicamente. Vamos continuar de onde

paramos da última vez.
Silla, ditador perpétuo, ven-

do sua morte se aproximar, li-
bera o poder nas mãos do Se-
nado, efetivamente restauran-
do a República, mas agora as
divisões internas entre os
Optimates, ou o partido dos
ricos, e os populares que os
democratas estão próximos do
povo.

Nesse cenário, aparecem
duas das maiores figuras da
história: Gneo Pompeo Mag-
no e Caio Giulio Cesare.

Nunca dois líderes nasci-
dos ao mesmo tempo e no
mesmo país foram dotados de
tal talento político e militar.

Pompeo descendia de uma
rica família itálica do Fermo
de hoje, em Marche, seu pai
Pompeo Strabone possuía
muitas terras e tinha uma car-
reira política e militar mode-
rada, pertencente à corrente
Optimates, e teve o apoio de
Silla durante a primeira fase
de sua ascensão política.

Pelo contrário, César nas-
ceu na ilustre Gens Iulia, que
se tornou descendente de um
Deus, Vênus e fundador de
Roma através do filho de
Troia Enéias, Iulius precisa-
mente.

No entanto, quando Cesa-
re nasceu, sua família vive em
um bairro suburbano da cida-
de, o subúrbio, eles não têm
muitas riquezas e ocupam po-
sições importantes, além de
Giulia, irmã do pai, casar-se
com Gaius Mario, oponente de
Silla e apoiado pelo partido
popular, em resumo, ao con-
trário de Pompeu, as coisas
não são as mais fáceis para o
jovem César.

Pompeo imediatamente
destaca sua perspicácia ao
desencadear uma série im-

pressionante de campanhas
militares vitoriosas, expandin-
do as fronteiras de Roma para
o Eufrates no leste, como se
não bastasse derrotar a praga
de piratas que infestavam as
águas do Mediterrâneo, ele
resgatou Crasso e derrotou o
exército rebelde comandado
por Spartacus interveio na
guerra contra a mitridade, lu-
tou na Espanha contra o
sertorio e reformou as provín-
cias do leste.

Todas essas ações lhe va-
leram o nome de Magno,
como antes dele Alexandre, o
macedônio, que significa pre-
cisamente Grande.

Ao contrário de Cesare,
ele teve que trabalhar duro
para fazer o seu caminho.

Sofreu na juventude o re-
lacionamento com Caius Ma-
rio, que o forçou a viajar para
fora de Roma.

Mas o jovem César deixou
claro qual deveria ser seu des-
tino. Quando a tia Paterna
Giulia e a esposa de Mario
morreram, ele proferiu estas
palavras ao seu elogio fúne-
bre:

«De minha mãe, minha tia
Giulia desce dos reis; por par-
te do pai, ele se reconecta
com os deuses imortais. De
fato, os Marzii Re, de cuja fa-
mília sua mãe pertencia, des-
cendem de Anco Marzio, mas
os Giuli descendem de Vênus,
e minha família é um ramo
dessas pessoas. Portanto, em
nossa linhagem, o caráter sa-
grado dos reis, que têm o po-
der supremo entre os homens,
e a santidade dos deuses, dos
quais os próprios reis depen-
dem, se unem ".

Não tendo muito dinheiro

para financiar um exército,
César procura apoio onde pu-
der para entrar no cenário
político.

Desde o início, seu gênio
político era evidente e, em
pouco tempo, enquanto
Pompeo liderava campanhas
vitoriosas fora da capital,
Cesare fez seu caminho como
político, palestrante e também
poeta, aumentando muito sua
fama e estima.

Pompeo era um general,
um homem de ação com um
forte caráter de gênio, mas
comparado a Cesarenon, ele
tinha uma coisa: a capacida-
de de enxergar além.

César fez e fez várias ami-
zades ao longo de sua vida
com um único objetivo, au-
mentar seu poder.

Esses dois homens extra-
ordinários eram inimigos, ami-
gos e ainda inimigos.

O domínio de Roma foi di-
vidido, com Crasso, que sem-
pre ficava à margem, até que
o ego deles os levou a entrar
em conflito numa sangrenta
guerra civil que viu César pre-
valecer.

César chorou lágrimas sin-
ceras quando soube da morte
de seu amigo-inimigo, isso
mostra o quão alta era a esti-
ma entre os dois e o quanto
César reconheceu o valor dos
homens.

A figura de César influen-
ciou não apenas sua era, mas
também as futuras.

Palavras como czar e
Kaiser derivam de César, e
ainda hoje indicando alguém
como César significa dar-lhe
fama como um grande líder ou
ditador.

Um homem astuto, mas

também um guerreiro extra-
ordinário, ele sabia instilar tan-
to ardor em seus homens que
eles teriam morrido por ele se
ele o pedisse.

Foi cesare que constituiu a
famosa legio Gemina ou XIII
legiones, a legião mais famo-
sa do exército romano, a in-
victa, invencível, que ele pró-
prio liderou em suas campa-
nhas submetendo a Gália e os
povos alemães à Grã-Breta-
nha e à guerra civil.

Homens escolhidos e
confiáveis, a quem ele treinou
para a guerra e que coman-
dou não pelos retrofiles, mas
marchando de cabeça para
demonstrar seu valor e per-
tencer ao mundo militar.

O que César poderia ter
feito se ele não tivesse sido
assassinado, nunca sabere-
mos, mas certamente como
ele foi esfaqueado, sua mente
estava voltada para o leste,
para a campanha triunfante
que ele estava se preparando
para liderar contra os partos
e ainda mais para a Índia, con-
forme relatado por alexander
o grande e quem sabe o que
mais ....

Cesare era único e inimitá-
vel, um exemplo do gênio itá-
lico da força de vontade, co-
ragem e determinação, uma
mente excelente que ainda
hoje inspira gerações de pes-
soas.

Da próxima vez que en-
trarmos no triunvirato, passa-
remos pelas fases da guerra
civil, conheceremos Cleópatra
e veremos o fim de uma era e
o início de uma nova, o Impé-
rio Romano está prestes a su-
bir ...

Até a próxima vez
Ciao

Manolo D’Aiuto/Il Vero Italiano

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada
R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados, 180m2,

rua asfaltada
R$ 60 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano,

rua asfaltada, 216m2.

PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2
R$ 90 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2,

casa com 02 qtos(01 suíte), sala, copa, cozinha,
banh.social, varanda, churrasq., etc...

R$ 250 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,
cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 5000m2, + edícula

R$ 250 mil  Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar,
energia elétrica, pasto, região da imagem São
Sebastião

PREÇOS RESIDÊNCIAS

R$ 55 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros
soc., lavand COB,

R$ 55 mil 02 casa simples, para aluguel, 01 qto, sala, cozinha,
banheiros soc., lavand

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh
soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 135 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terr 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos
(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem, troca-
se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila Helena

R$ 175 mil Casa Bairro São Judas, prox.igreja São Judas, 03
qtos (01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,
terr. 300m2

R$ 280 mil Casas Jd Rosentina, 03 qtos(01 suíte), sala, copa-
cozinha, banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia
cob., área lazer com banh. e cômodo

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03
qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)
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SÃO TOMÁS DE AQUINO por Selma Braia de Souza

Um talento diferente,
especial, entre tantos que
existem em São Tomás de
Aquino. Domingos Antô-
nio Tonin.  De descendên-
cia italiana, aquinense de
nascimento. Já morou em
Franca e São Sebastião do
Paraiso, mas o carinho pela
terra natal sempre foi pre-
sente em sua vida. Atual-
mente está em São Tomás
de Aquino. Trabalhou por
mais de 10 anos na Copasa,
mas por motivo de saúde
não continuou na empresa.

A vocação pelo dese-
nho teve início quando es-
tudava, na época, "2ª série
ginasial", em São Tomás.
Sempre era convocado nos
trabalhos de grupo da clas-
se, para a parte da ilustra-
ção. O interesse constan-
te pelo desenho quase o
fez bombar em matemáti-
ca. Estudou bastante, pas-

DOMINGOS TONIN:
Um talento especial de várias
habilidades no campo da arte

sou com brilho. Em uma
sequência natural dentro de
sua vocação veio a pintura a
óleo, escultura, uma boa e fiel
clientela de pintura de painéis.
Nas horas vagas, de lazer, Do-
mingos se atreve na poesia e
seu lado filosófico se aflora ins-
pirado em Fernando Pessoa e
Drum-mond de Andrade.

O projeto para imagem de
São Tomás de Aquino com três
metros e oitenta centímetros
de altura, na entrada da cida-
de, sentido Franca - São To-
más, contou com apoio imedi-
ato do prefeito da época
Roneido Teófilo de Carvalho.
O mesmo aconteceu com a do
Congadeiro, no Largo do Ro-
sário. A de Nossa Senhora
Aparecida está no Bairro Ru-
ral Queimada Velha com mes-
ma altura da imagem de São
Tomás. Um projeto artístico
também. Nestes projetos sem-
pre contou coma participação

de Donizete Cruz e Paulo Car-
neiro, na parte de colunas de
sustentação, ferragens, deta-
lhes com argamassa no mol-
de.

Sua exposição de 32 qua-
dros a óleo foi em Franca. Um
sucesso, com a venda de to-
dos. Num momento cultural na
comunidade aquinense expôs
na Biblioteca Prof. Jorge da
Silveira. No ano de 1991 fez
parte do Jornal do Sudoeste
como cartunista com Braco "o
ruivo" desenho seu e enredo
de Paulo Carneiro. Quando
morou em Paraiso teve um
pequeno jornal de classifica-
dos onde como chargista, ar-
rasou com o Zé Réis. Escre-
veu o livro Loreto - o Menino
que Aprendeu Voar. Uma
mensagem de grande sensibi-
lidade, O personagem, um
menino com deficiência física.
Aliando corpo e espírito o
menino neutralizou as malda-

des de coisas e fatos deste
mundo  dando vazão às vir-
tudes e elas proporciona-
ram viagens inimagináveis
em sua mente.

No momento está com
um belo projeto a ser re-
alizado. O Poder e a Fé.
Passagens da Bíblia, ilus-
trada em quadrinhos com
mensagens de auto ajuda
baseadas no livro sagra-
do.

Uma certeza nós te-
mos: Será mais um suces-
so do artista Domingos que
vai fazer parte da sua his-
tória de vida. Como corres-
pondente do Jornal do Su-
doeste há tanto tempo
(desde 1991) não poderia
deixar de registrar o talen-
to deste artista "plural", o
aquinense, Domingos An-
tônio Tonin que já foi ca-
sado e tem três filhos, Gui-
lherme, Lara e Lorena.

Pintura a óleo
Estátua na entrada de
São Tomás de Aquino

Capa do livro Loreto o menino
que aprendeu a voar

Estatua de Nossa Senhora
Aparecida Bairro Rural

Queimada Velha
Estátua do Congadeiro em

São Tomás de Aquino

Tiras semanais publicado no Jornal Sudoeste  - BracoPagina do Livro Loreto

Zé Réis

Domingos Tonin

FOTOS: Reprodução
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Por João Oliveira

A ampliação do prazo para
o início das obras do Sesc Mi-
nas em São Sebastião do Pa-
raíso, via decreto que data do
dia 10 de junho, publicado pela
Prefeitura no Diário Oficial
dos Municípios, segunda-feira
(22/6), gerou debate na ses-
são da Câmara (22/6).

Vereadores teceram críti-
cas à municipalidade pela de-
cisão tomada. Pela lei de doa-
ção da Praça de Esportes
Castelo Branco ao Sesc, a
entidade teria dois anos para
iniciar as obras, com a possi-
bilidade da prorrogação por
igual período desde que justi-
ficado.

No decreto, o prefeito
Walker Américo justifica que
a lei possibilita a ampliação do
prazo. Para tanto, considera a

Ampliação de prazo para construção
do Sesc gera polêmica na Câmara

justificativa apresentada pelo
Sesc, "de que as obras a se-
rem executadas no imóvel são
complexas, sendo necessário
a adequação dos estudos de
viabilidade visando atender de
maneira mais satisfatória as
demandas do Município, bem
assim de que o órgão esteve
sob intervenção judicial, ten-
do havido mudança na sua ad-
ministração regional".

Walkinho considerou ainda
"a relevância do interesse pú-
blico na instalação do Sesc no
Município, a razoabilidade das
argumentações da donatária e
ainda o fato de que a prorro-
gação solicitada está prevista
na Lei Municipal", prorrogan-
do por mais dois anos o início
das obras do Sesc. Conside-
rou ainda, que a efetivação da
vinda do Sesc para o Municí-
pio representa a junção de es-
forços entre o Poder Executi-

ASSCAM vo e o Poder Legislativo que
perceberam a importância dos
relevantes serviços que serão
colocados à disposição da nos-
sa população".

CÂMARA
O vereador Marcelo de

Morais destacou que nenhum
vereador teria tido acesso à in-
formação anteriormente. Os
vereadores reagiram negativa-
mente, e questionaram as ra-
zões da lei não estar sendo
cumprida.

Sérgio Aparecido Gomes
mencionou que a Lei sobrepõe
o decreto e, diante da situa-
ção, Morais informou que
apresentaria denúncia no Mi-
nistério Público.

Com o não cumprimento do
prazo, a área da Praça de Es-
portes Castelo Branco, cedi-
da ao Sesc num processo de
permuta para que a UFLA pu-
desse construir seu campus
em área que antes pertencia
ao Sesc, a entidade deveria
devolver o terreno ao municí-
pio se no prazo de dois anos
não iniciasse a construção, en-
tretanto a própria lei criava a
possibilidade de ampliação do
prazo.

Morais destacou que a
tramitação dos projetos em re-
lação a essas doações foi am-
plamente discutida e que a
Casa teve o cuidado de garan-
tir que no caso de não haver
início das obras, que estas áre-
as pudessem retornar para o
município.

Valdir do Prado destacou
que não teve conhecimento do
decreto e que quando estive-
ram no local, o mestre de obras
que os recebeu disse que foi
licitada empresa que iria fazer
algumas demolições.

Sérgio acrescentou que, in-
clusive, seria recuada uma cal-

çada que serviria de estacio-
namento. Acrescentou ainda
que viu o decreto publicado,
mas que "tinha que ter espe-
rança que vai ser feito algu-
ma coisa". Todavia, o verea-
dor voltou a reforçar que a lei
prevalece sobre o decreto.

Serginho disse que não é
necessário decreto legislativo
revogando o publicado pelo
Executivo municipal, após su-
gestão deste pelo vereador
Marcelo. A lei aprovada é o
que prevalece, concluiu
Serginho.

PREFEITURA
Em resposta a um posici-

onamento do município em
relação ao decreto que pror-
roga o prazo para que o Sesc
possa iniciar as obras no mu-
nicípio, a prefeitura emitiu a
seguinte nota:

"O Decreto Municipal nº
5635 foi publicado na edição
do dia 22 de junho do Diário
Oficial da Associação dos
Municípios Mineiros (AMM),
depois que o prefeito Walker
Américo visitou o local com
um grupo de vereadores. De
acordo com este, o município
atendeu, entre outros motivos,
a uma solicitação do Serviço
Social do Comércio (Sesc),
que pediu a prorrogação dos
prazos de início e término, jus-
tificando que as obras a serem
executadas no imóvel são
complexas, sendo necessário
a adequação dos estudos de
viabilidade visando atender de
maneira mais satisfatória as
demandas do município. Inclu-
sive, equipes do Sesc já estão
na antiga Praça de Esportes
fazendo intervenções no espa-
ço, uma obra de suma impor-
tância para a população, cons-
eguida graças ao empenho de
diversas lideranças".

Secretários não
comparecem à Câmara e

podem ser denunciados por
improbidade administrativa

Por João Oliveira

O presidente Lisandro José
Monteiro, conforme decidido
na sessão de segunda (22/6),
deverá denunciar em nome da
Câmara, os secretários muni-
cipais de Educação e de Plane-
jamento e Gestão ao Ministé-
rio Público, pela suposta práti-
ca de improbidade administra-
tiva. O motivo é não terem
comparecido à Casa Legislativa
para responder a questiona-
mentos relativos às suas res-
pectivas pastas.

Por três vezes foram con-
vocados e não comparecerem.
Os vereadores Valdir do Prado
e Paulo César de Souza foram
contrários a denúncia ao Mi-
nistério Público em nome da
Casa, e Sérgio Aparecido Go-
mes se absteve de votar.

Em justificativa ao não
comparecimento o prefeito
Walker Américo Oliveira infor-
mou que os assuntos em pauta
são correlatos ao chefe do Exe-
cutivo Municipal, mais preci-
samente no que tange assun-
tos de interesse local, confor-
me Constituição Federal. Des-
te modo, Walkinho argumenta
que não existe razão para os
referidos secretários compare-
cerem à Câmara.

"Cabe ainda pontuar que
os trâmites legais foram man-
tidos em relação aos funcio-
nários contratados, seja para
preservar o interesse público,
seja para evitar qualquer má-
cula ao próprio funcionário.
Outrossim,  qualquer outra
medida tomada pelo chefe do
Executivo poderia incorrer
em violação às leis de respon-
sabilidade fiscal e improbida-
de e eleições, combinando por
vezes respon-sabilização a to-
dos os envolvidos podemos
gerar danos aos próprios con-
tratados" justificou o prefei-
to.

O vereador Marcelo de Mo-
rais defendeu que é obrigação
dos secretários comparecerem
a Casa para prestar esclareci-

Lisandro comunicou que denúncia
será feita ao Ministério Público

mento e responder a questio-
na-mentos dos vereadores
quando convocados pela Câ-
mara. Ele destacou que entre
as dúvidas, para as quais seri-
am pedidos esclarecimentos,
há possíveis falas que teriam
partido da Secretaria de Edu-
cação de que "vereadores teri-
am sido o motivo para exone-
rações ocorridas há algumas
semanas, bem como pesquisa
realizada pelo vereador Vinício
Scarano".

À secretária municipal de
Educação, Maria Ermínia Pre-
to de Oliveira Campos, seria
ainda pedido, esclarecimentos
relacionados à pesquisa que
teria motivado veto de projeto
relacionado à carga horária dos
professores, bem como infor-
mações sobre declarações fei-
tas à população e imprensa so-
bre recomendação do MP re-
ferente ao auxílio emergencial
e, também, sobre alegação de
que funcionários contratos não
estariam exercendo atividades,
fala esta contrariada por servi-
dores que estiveram na Câma-
ra na última semana. Em rela-
ção a Secretaria de Planea-
mento e Gestão, seria pedido

esclarecimento do que tange o
concurso público realizado pelo
município.

PREFEITURA

Em contato com a Prefei-
tura em relação às declarações
feitas na sessão da Câmara (22/
6), à reportagem do Jornal do
Sudoeste foi informada que
estes questionamentos e escla-
recimentos, principalmente no
que tange à Secretaria de Edu-
cação, "já foram feitos e nada
mais temos a declarar. Ressal-
tamos que, com a homologa-
ção do Concurso Público, é
natural que sejam efetivados os
aprovados para assumirem os
cargos hoje ocupados por con-
tratados.

"Sobre a possível denúncia
da Câmara ao Ministério Públi-
co em relação a não ida dos
secretários convocados à ses-
são plenária, o prefeito Walker
Américo já encaminhou duas
vezes ao Legislativo ofício ex-
plicando que cabe a ele, como
chefe do Executivo, contratar
ou demitir servidores, não sen-
do responsabilidade dos secre-
tários dar estas explicações".

ASSCAM
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Há algum tempo pensei em escrever sobre o tema do
texto de hoje, mas confesso que precisei de alguns dias
para refletir sobre o assunto; posso dizer que fiquei remo-
endo esse texto, numa espécie de regurgitação mental,
um vai e volta de ideias, até que eu me sentisse segura
para escrevê-lo. Assim, eis o texto de hoje! Nele, as refle-
xões são acerca do tal do ensino remoto, das tais aulas à
distância e de tudo mais que envolve a educação e vem
alterando a rotina de pais, de alunos e de professores nes-
te tempo de pandemia. Como professora, é desse lugar
que falo neste texto.

Para que eu me faça compreender, começo resgatando
o verbo “romantizar”; o dicionário nos informa que romanti-
zar equivale a “contar algo em forma de romance”, “idear
romances e descrições fantasiosas”, “romancear”. Disso,
podemos compreender que romantizar algo é criar uma es-
pécie de narrativa dos fatos de modo que possamos
compreendê-los não do modo como realmente são, mas
sim como gostaríamos que fossem. Romancear algo, ou
romantizar algo é idealizar, ou seja, pensar naquilo mais
pela nossa idealização e menos pela realidade. Não é por
acaso que, na Literatura, o período literário no qual a escrita
baseava-se nas idealizações, foi chamado de Romantismo.

É a partir disso que me propus a pensar sobre a educa-
ção neste momento, principalmente porque tenho visto uma
espécie de romantização de tudo que os professores têm
vivido ao enfrentarem as atividades do ensino remoto. A
romantização acontece quando professores, ao mencio-
narem todas as dificuldades que enfrentam com as ativida-
des de ensino remoto – e acreditem, não são poucas –
optam pelo discurso da superação, ou pelo discurso da
reinvenção de si mesmos, como se estivessem agrade-
cendo pelo que foram, de certo modo, obrigados a fazer;
ou, ainda, como se eles mesmos tivessem planejado tudo
isso como forma de se superarem, porém, não foi assim
que aconteceu.

Primeiramente, precisamos considerar o fato de que o
ensino remoto – do modo como vem acontecendo – não
constava do planejamento da maioria das escolas, públi-
cas ou particulares; apenas algumas instituições de ensi-
no superior estavam aptas a ministrar até 20% de sua car-
ga horária por meio de atividades à distância. Desse modo,
as ações de cada escola são medidas paliativas para o
enfrentamento de uma pandemia; são medidas implanta-
das sem terem sido de fato planejadas antes do início do
ano letivo.

Todos – gestores e professores – foram pegos de sur-
presa pela quarentena e foram obrigados a implantar ações
que pareciam ser as mais adequadas ao momento. Sendo
assim, para os professores, não é uma jornada de aprendi-
zado, não é um workshop de aperfeiçoamento didático,
não é uma pós-graduação em metodologias ativas; é uma
situação de pandemia que impôs mudanças e adaptações
sem planejamento prévio de cada um dos profissionais
envolvidos. Sem dúvida, alguém poderá refutar tudo isso
afirmando que sempre é bom aprender algo novo! Concor-
do! Melhor ainda é quando nós mesmos decidimos o que
de novo queremos aprender. E, obviamente, nem todos
querem aprender a lidar com mais tecnologia, o que é es-
sencial para o cotidiano, basta a muitos.

As atividades de ensino remoto impactaram a rotina
dos professores, principalmente daqueles que desconhe-
ciam o universo tecnológico. Aliás, conhecer tecnologia e
suas ferramentas parece ter passado a ser o diferencial de
um professor, isto é, vale mais saber usar o Google Teams
que conhecer a fundo o conteúdo que ministra. Até que
ponto dominar a tecnologia é mais importante do que do-
minar a própria disciplina? Eis uma questão que merece
ser bem pensada.

Outras questões que gostaria de deixar para reflexão
dizem respeito às implicações da adoção do ensino remo-
to, se, por exemplo, após a pandemia, governantes e
gestores considerarem que é possível ofertar educação ape-
nas à distância. Qual será, de fato, o papel do professor?
Qual será a carga horária de um professor se seu conteúdo
poderá ser gravado e reproduzido infinitamente? Quais os
impactos disso na sua remuneração? Depois que tudo isso
passar, os professores correm, sim, um sério risco.

Por isso, encarar a necessidade de aprender a gravar a
vídeos, dar aulas on-line, participar de reuniões virtuais,
criar chats para esclarecer as dúvidas, usar a plataforma
Moodle e tantos outros aplicativos, não por vontade pró-
pria, mas por certa imposição, devem ser encarados como
atitudes necessárias ao momento que vivemos, mas não
devem ser de modo algum, romanceadas, porque fora da
idealização, as consequências são reais.

A romantização cria uma espécie de cortina de fumaça
que embaça a realidade e impede a percepção do que re-
almente estamos enfrentando; mais do que isso, faz a
imposição ser vista como algo normal e por isso, cada vez
mais fácil de ser aceita. Além disso, a romantização dimi-
nui nossa capacidade de refletir sobre as implicações fu-
turas de tudo que estamos vivendo, por isso as
romantizações sempre são perigosas!

Siga-nos no Instagram: @lingua_ssolta
Envie comentários e/ou sugira algum assunto:

soltalingua9@gmail.com

Romantizações
perigosas

MICHELLE APARECIDA
PEREIRA LOPES
é uma professora apaixonada
pelas Letras. É doutora em
Linguística pela Universidade
Federal de São Carlos
(UFSCar). Ministra as discipli-
nas relacionadas à Língua Por-
tuguesa na Universidade do
Estado de Minas Gerais,
UEMG - Unidade Passos. Tam-
bém ensina Gramática no En-
sino Médio e Cursinho do Co-
légio Objetivo NHN, Passos.

O Instituto Estadual do
Patrimônio Histórico e Artís-
tico de Minas Gerais (Iepha-
MG) divulgou a tabela com a
pontuação provisória do ICMS
Patrimônio Cultural - exercí-
cio 2021. Gestores municipais
de todo o estado que apresen-
taram a documentação até 10
de dezembro de 2019 para
análise já podem consultar as
fichas no site FTP, com senha
e login individualizados. São
Sebastião do Paraíso é tercei-
ro município com maior nota
na região conforme pesquisa
realizada pelo Jornal do Sudo-
este.

Instruções técnicas foram
enviadas aos representantes
dos municípios para o acesso
às fichas de análise referen-
tes à pontuação provisória do
exercício 2021. Caso discor-
dem de algum dos critérios
adotados e pontuação atribuí-
da, os municípios terão até o
dia 29/6 para recorrerem, ape-
nas por meio de mensagem
eletrônica, devendo constar as
razões detalhadas do pedido
de revisão. Até o dia 20 de ju-
lho de 2020 a tabela com a
pontuação final obtida pelo
município também será divul-
ga-da no site www.iepha.mg.
gov.br.

Os recursos financeiros do
Governo do Estado de Minas
Gerais serão repassados aos
municípios que pontuaram no
Programa ao longo do ano de
2021. Para receber os valores
relativos a esta cota-parte do
ICMS, conforme critérios da
Lei Robin Hood, o município
deve construir e colocar em
prática, com a participação da
comunidade e dos Conselhos
de Patrimônio Cultural, sua
política municipal de proteção
ao patrimônio cultural, traba-
lhando para que ela se efetive
como política pública. Em no-
vembro, a pontuação definiti-

Paraíso fica em 3º lugar
na pontuação provisória

do ICMS Patrimônio Cultural

va será encaminhada à Fun-
dação João Pinheiro, institui-
ção responsável por calcular
as quantias que as prefeituras
irão receber do Governo de
Minas.

De acordo com pesquisa
realizada pela reportagem o
município de São Sebastião do
Paraíso obteve a terceira me-
lhor nota da região tendo so-
mado a pontuação de 10,03 de
ICMS Patrimônio Cultural.
Guaxupé teve o melhor de-
sempenho da região e totalizou
17,20. Monte Santo de Minas
também ficou à frente de Pa-
raíso tendo alcançado 14,67.
Confira na tabela em anexo os
resultados obtidos por outras
cidades da região.

Com o objetivo de fortale-
cer a rede de proteção, salva-
guarda e promoção do patri-
mônio cultural dos municípios,
a Secretaria de Estado de
Cultura e Turismo de Minas
Gerais (Secult) e o Iepha-MG
oferecem, gratuitamente, o
curso “ICMS Patrimônio Cul-
tural: diretrizes de proteção,
promoção e difusão”. Disponi-
bilizado por meio da platafor-
ma de Ensino a Distância da

Secult, o curso tem carga ho-
rária total de 16 horas/aula. A
capacitação poderá ser feita
até 30 de novembro. Após a
conclusão do curso, o partici-
pante será submetido a uma
avaliação do conteúdo para
obtenção do certificado.

25 ANOS

O Programa ICMS Patri-
mônio Cultural completa 25
anos em 2020. Uma marca

importante para Minas Gerais,
pois o Estado é pioneiro nessa
política. Dos 853 municípios
mineiros, cerca de 700 já pos-
suem legislação própria de pro-
teção ao patrimônio cultural e
mais de 800 receberam uma
média de R$ 90 milhões ao ano
de repasses relativos a este
critério. Como consequência,
o estado já soma quase cinco
mil bens culturais – materiais
e imateriais – reconhecidos,
presentes em todas as regi-
ões.

De 2015 a 2019, o valor
repassado aos municípios, re-
lativo ao critério ICMS
Patrimônio Cultural, totalizou
R$ 450 milhões. De acordo
com os dados enviados ao
Iepha-MG, em 2018 cerca de
R$ 30 milhões – provenientes
do Programa – foram investi-
dos em conservação, restau-
ração, promoção do patrimônio
cultural e também em proje-
tos de educação patrimonial
em diversas localidades de
Minas Gerais. Desse total,
mais de R$ 9 milhões foram
usados pelas municipalidades
para apoiar aproximadamen-
te 1.200 ações de salvaguar-
da do patrimônio imaterial.

Congada está entre os principais
atrativos folclóricos e culturais da cidade

Roberto Nogueira -

Por João Oliveira

Dois novos casos de
coronavírus foram confir-
mados em São Sebastião do
Paraíso de segunda para
esta terça-feira (23/6). Já
são  29 confirmações no
município. Segundo último
boletim divulgado pela Vigi-
lância em Saúde, dos casos
confirmados 18 já se recu-
peraram, sete estão em iso-

lamento domiciliar e três es-
tão internados. Em relação
aos notificados, já são 540 pa-
cientes notificados em Para-
íso.

Conforme os números, atu-
almente 80 pacientes estão
sendo monitorados pela Vigi-
lância em Saúde e 72 casos
foram descartados, entre eles
quatro óbitos inicialmente sus-
peitos de terem sido ocasiona-
dos pela evolução da doença.
Até o momento, Paraíso regis-

trou apenas uma morte ocor-
rida pela Covid-19.

Em relação à ocupação
dos leitos de enfermaria,
8,51% estão ocupados, ou
seja, três pacientes de Paraí-
so ocupam esses leitos, além
de um paciente de outro mu-
nicípio. Quanto a UTI, há dois
pacientes de Paraíso e dois de
outros municípios, ou seja, uma
taxa de ocupação de 20%.

De acordo com os núme-
ros do Estado, em Minas já são

29.897 casos confirmados,
entre os quais há 720 óbi-
tos. Em relação ao número
de recuperados, já são
17.285 pacientes e 11.882
em acompanhamento. O
avanço da doença no Esta-
do tem deixado o Governo
de Minas em alerta e, con-
forme anunciado pelo gover-
nador Romeu Zema, é pos-
sível que o governo adote o
fechamento em parte do ter-
ritório Mineiro.

Sobe para 29 o número
de casos confirmados de
coronavírus em Paraíso
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1612

• CASA NO CENTRO – VENDO
OU TROCO POR OUTRA EM
FRANCA: com 2 dormitórios,
com armários, sendo uma suí-
te, sala ampla, cozinha ampla,
com armários, lavanderia com
armários, quintal com armário,
garagem e área para 3 veícu-
los e cerca elétrica. Ótimo ne-
gócio. Tratar (35) 3531-5333 ou
(35) 3558-6916

JARDIM DAS PAINEIRAS - LOTE
47 (PLANO): Rua Francisco
Sales Ferreira, àrea = 564,07
m², R$ 280.000,00. Aceita pro-
posta. Fone.: 9.9817-5284
Dennys

• ALUGO APARTAMENTO Nº
123, BLOCO 1, 2º ANDAR : Av.
Zezé Amaral, 800, contendo: 2
quartos, sala, cozinha, banhei-
ro, área de serviço e espaço
para 1 carro. Aluguel a combi-
nar. Tratar Av. Angelo Calafiori,
868/870 – Fone 99864-1630 ou
99815-5530

• ALUGA-SE SOBRADO NA RUA
DOS ANTUNES: 3 quartos, 1
quarto com suíte, 2 salas, copa,
cozinha, garagem para 2 car-
ros, portão eletrônico, alarme
monitorado, área de serviços,
armários embutidos em toda
casa. Tratar 3531-8098 e
98841-9144

• CÔMODO COMERCIAL ALU-
GA-SE: localizado na rua Alferes
Patrício, 950 (onde era o
Matheus Food). Tratar 3531-
8098 e 98841-9144

• VENDO CASA RESIDENCIAL À
AVENIDA JOSÉ EDUARDO DE
SOUZA, 359 BAIRRO SANTA
CRUZ EM JACUÍ: Local aprazível
da cidade. Cinco quartos com
três suítes e um banho social e
lavado; área de 1.357,54 m² em
dois terrenos unificados e cons-
trução de 319,26 m². Recuada
com jardins; escritório com la-
reira; três salas sendo ligadas
à duas varandas com vista para
a Serra de Ibituruna e nascente
do sol e da lua. Garagem co-
berta para quatro veículos, la-
vanderia. Tratar (35) 9.9971-
1833.

• CASA NO CENTRO – VENDO
OU TROCO POR OUTRA EM
FRANCA: com 2 dormitórios,
com armários, sendo uma suí-
te, sala ampla, cozinha ampla,
com armários, lavanderia com
armários, quintal com armário,
garagem e área para 3 veícu-
los e cerca elétrica. Ótimo ne-
gócio. Tratar (35) 3531-5333 ou
(35) 3558-6916

• ALUGO EXCELENTE PONTO
COMERCIAL: Av. Oliveira
Resende, nº 834 – Brás. S. S.
Paraíso- MG. Pronto para você
montar o seu negócio! Sistema
de câmeras e alarme, 437,00
m² área construída. Estaciona-
mento (sob consulta). Tratar
pelo telefone (35)3531-5101 ou
(35)98857-2940 com André.

• APARTAMENTO CONDOMÍNIO
DOS IPÊS: vendo, com 2 quar-

IMÓVEIS

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias consecu-
tivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível.
Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.  E.S.M.

tos, sala, cozinha, localizado na
av. Zezé Amaral. Tratar 99722-
5326

• TROCO CASA - BARRACÃO –
TERRENOS EM SÍTIO: Tratar
pelo telefone 35 99911-8008.

• RANCHO SÃO JOSÉ DA BAR-
RA: vendo, melhor vista para re-
presa, antes da Balsa, casa
muito boa de laje, com 3 quar-
tos grandes, sendo 1 suite, sala
grande, cozinha conjugada com
balcão pia com fogão na banca-
da. Água de mina quase mine-
ral, padrão 220 wat., pomar com
várias árvores frutíferas, mandi-
oca, bananeiras, tudo cercada.
Terreno medindo 1.600m². Valor
a combinar, melhor ofertar. Tra-
tar (31) 9 8320-9778 (tim)

• APARTAMENTO EM RIBEIRÃO:
Vende-se apartamento refor-
mado e mobiliado em Ribeirão
Preto, na rua Bernardino de
Campos. Ótima localização,
próximo a mercado, feira, far-
mácia, restaurante e shopping.
Área de 87 metros quadrados
úteis, contendo dois quartos,
dois banheiros, sala e cozinha
grande, rico em armários, ga-
ragem. Tratar com a proprietá-
ria pelo tel. 16 99992-5410.

• EXCELENTE CHÁCARA A 3 KM
DA CIDADE, vendo ou troco por
casa em Paraíso, bem locali-
zada com casa, muita água, 2
represas, pomar diversificado e
plantação de palmito e eucalip-
tos. ALUGA-SE PARA TEMPO-
RADA DE FINAL DE ANO E JA-
NEIRO PARA FAMÍLIAS. Tratar
com o proprietário 35 99975-
2521

• TERRENO NO CENTRO: VEN-
DE-SE, todo murado, com cal-
çada, plano, ótima localização,
próximo 700mts. Da Igreja
Matriz. Na rua Tenente José
Joaquim. Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FONTES: alu-
ga-se, barato, ótimo casarão
avarandado do lado do Termas
Clube. Tratar 99974-2305

• APARTAMENTO MORADA DO
SOL: vende-se, no 3º andar, sen-
do 4 quartos com 2 suítes, ar-
mários embutidos, garagem
para 2 carros R$  210 mil. Tra-
tar 98709-0001

VENDO CASA – BAIRRO LAGO-
INHA: Ótima localização - Rua
Antônio Campos do Amaral 3
quartos, sendo uma suíte, ar-
mários embutidos, sala ampla,
wc social, copa cozinha, gara-
gem coberta, jardim na frente,
quintal, casa de fundos com
quarto, banheiro, lavanderia e
cozinha. Tratar com Luciana
(35) 98810-3185 (35) 98411-
1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Paraí-
so. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de serviço,
garagem. Tratar pelo tel. (35)
3558 – 1517 c/ proprietário.

• RANCHO
SÃO JOSÉ DA BARRA •

Vendo, melhor vista para represa, antes da
Balsa, casa muito boa de laje, com 3 quartos
grandes, sendo 1 suite, sala grande, cozinha
conjugada com balcão pia com fogão na
bancada. Água de mina quase mineral, padrão
220 wat., pomar com várias árvores frutíferas,
mandioca, bananeiras, tudo cercada. Terreno
medindo 1.600m². Valor a combinar, melhor
ofertar. Tratar (31) 9 8320-9778 (tim)

DIVERSOS

• ARADO STA. ISABEL 2
DISCOS | CAÇAMBA TRA-
SEIRA | ENSILADEIRA JF
60: Todos em ótimo estado.
Tratar celular 99911 8008

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar
(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COM-

VEÍCULOS

• MERCEDES BENZ 1513: VEN-
DE-SE. Ano 1981, Caçamba,
truck, rodo ar, climatizador. Tra-
tar: (16) 99972-5421, zap reca-
do (35) 98811-1806.

• ECOSPORT XLT 08/09: R$
25.500,00, metálica, completa,
pneus novos, ótimo estado bai-
xa quilometragem, tel:(16)
3721-0140, (16) 98158-1373,
tratar com Jhonatan

• OPORTUNIDADE - ABAIXO DA
TABELA: Veículos Semi-novos
Ano 2017. Único Dono - Km
baixa. Todas as revisões feitas
em concessionárias. IPVA total-
mente quitados. Procedência
Garantida Confira o catálogo
pelo WhatsApp: (35) 99970-
3311 Clique em “Dados do Con-
tato” e os detalhes estão em
“Catálogo”

• FIT LX 18/18: R$ 58.500,00, cor
preto, automático, 33 mil kms,
garantia de fabrica, tel:(16)
3721-0140, (16) 98158-1373,
tratar com Jhonatan

• BRASÍLIA RARIDADE: Vende-
se Brasília 73/74 verme-lha,
restaurada, original, único
dono, licenciamento IPVA pago
2020, manual de proprietário.
Preço R$ 18.500,00 – tratar pe-
los tels (35) 998498100 ou (35)
3534-1616.

• CLASSIC LS 11/12: R$
18.500,00, cor preto, vidro elé-
trico, trava elétrica, bom estado

• CASEIRO: ofereço meus ser-
viços como caseiro para rancho
ou sítio, churrasqueiro, cozi-
nheiro, motorista e veículo pró-
prio. Tratar Willian 99704-5503

• OFEREÇO MEUS SERVIÇOS
COMO CUIDADORA: Sou técni-
ca de enfermagem, presto to-
dos serviços relacionados a
área, banho, curativos, acom-
panho em viagens e hospital,
disponibilidade para trabalhar
noturno também! Contato:
98896-0330.

• CUIDADORA DE IDOSOS: Tem
ótimas referências e experiên-
cia. Com mais de 10 anos nes-
te importante trabalho Social e
Humanitário. Cidinha fone

OPORTUNIDADES

99917-4260 e 98825-2955  -
durante a noite ou dia.

• CUIDADORA / DIARISTA / CO-
ZINHA / AUXILIAR DE COZINHA:
com experiência, falar com
Regislane pelo fone 9931-7383

• PANFLETEIRO: Distribuo pan-
fletos com honestidade e eco-
nômica. Tratar Rua Francisco
Bruno, 100 ou fones 3531-8747
ou 99103-5441 André Bozeli

• AULAS PARTICULARES: Mate-
mática para Ensino Fundamen-
tal  de (1ª a 4ª)  e de (5ª a 8ª)
séries, Ensino Médio, Vestibu-
lar e Concurso Publico. Fale
com Priscila. Informação pelo
telefone: (35) 9177-1308.

PRA E VENDO: usadas
laser e jato de tinta. Tra-
tar pelo fone 3558-5492.
Fazemos manutenção pre-
ventiva e corretiva. Técni-
co especializado. ÓTIMOS
PREÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442 falar
com Nilson.

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats 9-8863-5553 (VIVO).

TERRENOS À VENDA:
ALTO BELA VISTA R$ 65.000,00 - Cód.: 1761
Área de terreno: 270m²

ALTO BELA VISTA R$ 80.000,00 - Cód.: 1552
Área de terreno: 270m²

ALTO PARAISO R$ 72.000,00 - Cód.: 2097
Área de terreno: 250m²

CALIFÓRNIA GARDEN R$ 145.000,00 - Cód.: 2757
Área de terreno: 360m²

CALIFÓRNIA GARDEN R$ 134.000,00 - Cód.: 3173
Área de terreno: 360m²

CALIFÓRNIA GARDEN II R$ 134.000,00 - Cód.: 3107
Área de terreno: 250m²

JARDIM AMERICA VII R$100.000,00 - Cód.: 2779
Área de terreno: 250 m²

JARDIM CANADA R$ 65.000,00 - Cód.: 3129
Área de terreno: 193,43m²

JARDIM COOLAPA R$ 160.000,00 - Cód.: 1549
Área de terreno: 300m²

JARDIM DANIELA R$ 70.000,00 - Cód.: 2253
Área de terreno: 250m²

JARDIM DANIELA R$ 100.000,00 - Cód.: 2780
Área de terreno: 250m²

JARDIM DAS PAINEIRAS R$ 180.000,00 Cód.: 3089
Área de terreno: 373m²

JARDIM DAS ROSAS R$ 25.000,00 - Cód.: 2722
Área de terreno: 200m²

JARDIM EUROPA R$ 105.000,00 - Cód.: 1241
Área de terreno: 288m²

JARDIM INDEPENDÊNCIA R$ 400.000,00 Cód.: 210
Área de terreno: 680m²

JARDIM PLANALTO R$ 100.000,00 - Cód.: 2530
Área de terreno: 280m²

MORUMBI R$ 46.000,00 - Cód.: 2744
Área de terreno: 250m²

PARAISO DO BOSQUE R$ 95.000,00 Cód.: 3061
Área de terreno: 300m²

PORTAL DOS IPÊS R$ 80.000,00 - Cód.: 2775
Área de terreno: 680m²

SÃO SEBASTIÃO R$ 48.000,00 - Cód.: 1233
Área de terreno: 216m²

CHACARAS PARA VENDA:

CONDOMÍNIO CAMPO ALEGRE R$ 650.000,00 Cód.: 3009
Área de terreno: 5000m²
CHÁCARA TODA MURADA, POSSUI POÇO ARTESIANO COM VAZÃO DE
7.000,00 LITROS D_ÁGUA POR HORA.

CONDOMÍNIO CAMPO ALEGRE R$ 500.000,00 Cód.: 2984
Área de terreno: 5260m² Área construída: 370m²
CHÁCARA TODA MURADA, SENDO 2 ENTRADAS CASA INACABADA COM:
5 DORMITÓRIOS, SENDO 3 SUÍTES, SALA PARA 2 AMBIENTES, 2
COZINHAS, 2 BANHEIROS PARA USO SOCIAL. PARTE DA CASA DE LAJE E
PARTE DE FORRO DE CEDRINHO. VARANDA EM VOLTA DA CASA COM
ESPAÇO PARA COLOCAR 06 CARROS, ÁREA COBERTA COM 40 M2, COM
CHURRASQUEIRA. POMAR.

CONDOMÍNIO CAMPO ALEGRE R$ 300.000,00 Cód.: 2800
Área de terreno: 2250m²
2 DORMITÓRIOS, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL. LAJE E PISO FRIO,
VARANDA EM VOLTA DA CASA, BARRACÃO PARA FESTA, POMAR, TODA
MURADA. ACEITA TROCA POR CASA EM FRANCA.

CONDOMÍNIO CAMPO ALEGRE R$ 420.000,00 Cód.: 2720
Área de terreno: 5800m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUITE, SALA E COZINHA CONJUGADAS,
BANHEIRO SOCIAL, LAJE E PISO FRIO.VARANDA EM L, PARCIALMENTE
MURADA

CONDOMÍNIO CAMPO ALEGRE R$ 300.000,00 Cód.: 2240
Área de terreno: 2175m² Área construída: 180m²
ACEITA TROCA POR CASA EM S.S. DO PARAÍSO
2 DORMITÓRIOS, SALA, COPA-COZINHA. BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO, VARANDA DOS 4 LADOS DA CASA. LAJE E PISO FRIO.
ÁREA DE LAZER COM PISCINA, CHURRASQUEIRA, BANHEIRO,
DESPENSA, POMAR FORMADO, TODA GRAMADA.

CONDOMÍNIO CAMPO ALEGRE R$ 900.000,00 Cód.: 2493
Área de terreno: 2520m²
4 SUITES, 2 SALAS, 2 COZ, ÁREA GOURMET C/ PISCINA, POMAR. ACEITA
IMÓVEL COMO PARTE DE PAGAMENTO

CONDOMÍNIO CAMPO ALEGRE R$ 270.000,00 Cód.: 2199
Área de terreno: 2250m²
03 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO GRANDE, ÁREA EM VOLTA
DO IMÓVEL, GARAGEM PARA 04/CARROS.

CONDOMÍNIO CAMPO ALEGRE R$ 280.000,00 Cód.: 1353
Área de terreno: 2588m²
ACEITA VEÍCULO COMO PARTE DE PAGAMENTO.
IMÓVEL COM ÓTIMA LOCALIZAÇÃO,02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA,
01 BANHEIRO SOCIAL.

CONDOMÍNIO CACHOEIRA R$ 400.000,00 Cód.: 1538
Área de terreno: 7000m²
7 MIL METROS DE TERRENOS, COM 02 TANQUES DE PEIXE, 4
DORMITÓRIOS, COZINHA AMERICANA, 02 BANHEIROS, ÁREA PARA
CHURRASCO, PISCINA, ÁREA EM VOLTA DA CASA, GARAGEM.

CONDOMÍNIO CACHOEIRA R$ 270.000,00 Cód.: 3198
Área de terreno: 2280m² Área construída: 300m²
ACEITA VEÍCULO SEMI NOVO COMO PARTE DE PAGAMENTO.CHÁCARA
PARCIALMENTE CERCADA COM ALAMBRADO, SENDO: CASA DE LAJE E
PISO FRIO COM: 3 DORMITÓRIOS, SENDO 2 SUÍTES, SALA CONJUGADA
COM A COZINHA, BANHEIRO SOCIAL. VARANDA DE 19X3,5 DE
EUCALIPTO TRATADO.COZINHA EXTERNA COM FOGÃO À LENHA E W.C.,
GARAGEM P/ 04 CARROS.POMAR EM FORMAÇÃO, REPRESA DE 15X20
COM CRIAÇÃO DE TILÁPIA.
PORTARIA 24 HORAS.

CONDOMÍNIO CACHOEIRA R$ 230.000,00 Cód.: 2827
Área de terreno: 2600m² Área construída: 170m²
2 DORMITORIOS, SALA PARA 02 AMBIENTES, BANHEIRO SOCIAL,
COZINHA AMPLA, LAVANDERIA, AREA EM VOLTA DO IMOVEL, LAJE,
ARDOSIA, LAGO E MINA

CONDOMÍNIO CACHOEIRA R$ 150.000,00 Cód.: 3160
Área de terreno: 2500m² Área construída: 100m²
TEM INTERESSE EM DAR ESSE IMÓVEL COMO PARTE DE PAGAMENTO
NA PARTE ALTA DA CIDADE. 2 AMPLOS DORMITÓRIOS, AMPLA SALA E
COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, VARANDA EM VOLTA DA
CASA, POMAR EM FORMAÇÃO.

ESTÂNCIA ARARAS R$ 180.000,00 - Cód.: 2949
Área de terreno: 500m² Área construída: 145m²
CHÁCARA RECÉM CONSTRUÍDA COM: 3 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, LAJE E PIS FRIO, VARANDA EM FORMATO DE U,
LAVABO E PISCINA. MURADA

no geral, tel:(16) 3721-0140,
(16) 98158-1373, Jhonatan

• KA 2002 IMAGE: R$ 8.900,00,
cinza metálico, direção hidráu-
lica, vidro e trava elétrica, tel:(16)
3721-0140, (16) 98158-1373,
tratar com Jhonatan

• DOBLO ADVENTURE 2010: R$
35mil, verde metálico, seis lu-
gares, ótimo estado, tel:(16)
3721-0140, (16) 98158-1373,
tratar com Jhonatan

• IX 35 2011/2012: R$ 52mil, pra-
ta, automática, 90 mil kms,
pneus novos, tel: 16 3721-0140,
16 98158-1373, Jhonatan

• GOL G4 2014/2014: R$2
3.500,00, prata, quatro portas,
completo, ar cond, dh, ótimo
estado, tel:(16) 3721-0140, (16)
98158-1373, Jho-natan

• FIT EX 15/16: R$ 51.300,00,
prata, automático, completo,
bem conservado, tel:(16) 3721-
0140, (16) 98158-1373, tratar
com Jhonatan

• MERIVA MAXX 2008: R$
18.900,00, preto, completa,
completa, ótimo estado, tel:(16)
3721-0140, (16) 98158-1373,
tratar com Jhonatan

• GOL 1.8 1992: R$ 8.500,00,
bege metalico, álcool, rodas
originais, opcionais do Gol, fren-
te selada, tel:(16) 3721-0140,
(16) 98158-1373, Jhonatan
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

Reike a Distância
Amor em ação é o
nome dado a essa

técnica especial do Reike

O Reiki é conhecido como uma técnica japonesa de ca-
nalização de energia, passada através das mãos para a
harmonização dos corpos físico, emocional, mental e
energético. Mas poucos conhecem o Reiki à distância. Para
realizar esse procedimento, há necessidade de aprofun-
damento nos níveis de Reiki, estudo e prática.

É no nível de Reiki 3 que se aprende a técnicas de Reiki à
distância; aonde o reikiano é capacitado a enviar energia, equi-
librar e harmonizar o seu entorno. É também conhecido como
o nível do Mestre Interior. Neste procedimento; o reikiano
utiliza técnicas para o alcance da vibração do Amor Incondi-
cional, que não julga e não impõe condições, transborda a von-
tade de passar aos outros, ajudar o próximo e fazer a diferen-
ça.

Neste procedimento a distância, não deve ser interpretado
como uma imposição, pois deve-se consultar se o outro dese-
ja receber a energia, caso contrário, estaremos violando um
princípio sagrado do Reiki. Após o consentimento, deve-se
escolher a melhor técnica, que pode ser empregada: Técnica
do substituto, quando se deve escolher um objeto que repre-
sente a energia que você está transmitindo e que deverá ser
direcionada para outra pessoa. Técnica da fotografia; que con-
siste em enviar o Reiki para outra pessoa, através de uma
fotografia. Técnica da redução; consiste em reduzir o recep-
tor do tamanho que seja possível imaginá-lo entre as mãos.
Técnica da caixa; também conhecida como notebook Reiki, é
um método muito simples para transmitir a energia Reiki, ba-
sicamente é preparar uma caixa (é importante observar algu-
mas orientações para prepará-la) e ali depositar o que deseja-
mos e o que oferecemos. Técnica do caderno; aonde com o
consentimento dos receptores, escrevemos em um caderno
(também previamente preparado), tudo o que queremos cu-
rar, realizar, saber e tudo o que desejamos transmitira a essas
pessoas. Cada uma das técnicas tem tempo de aplicação di-
ferente da outra, que também depende da variação pessoal
do profissional. Mas, no geral, o tempo não é cronometrado e,
sim, sentido, enquanto a energia Reiki estiver acionada per-
manece no atendimento ativo.

O Reiki à distância torna-se uma ferramenta perfeita para
atendimentos online e também para os emergenciais. O ide-
al será sempre buscar a conexão consciente entre o reikiano
e a pessoa que receberá a sessão. Isso quer dizer estar em
concordância com o atendimento e se colocar em estado
receptivo à aplicação.

RECEITAS DO GUARI
Vitelinha à jardineira

INGREDIENTES
1 ½ kl de carne bovina em pedaços pequenos
2 chuchus cortados miúdo
1 kl vagem cortada miúdo
1 kl cenoura cortada miúdo
4 abobrinhas (caipira), cortada miúdo
Pimentão verde, cebola, tomate
1 copo de ervilhas, 4 dentes de alho
1 lata de palmito (pequena), cortados em rodelas

MODO DE PREPARAR
Refogar a carne com o alho amassado e picado,
em gordura bem quente, com pimentão verde,
cebola e tomate. Cozinhar todos os legumes se-
parados. Depois de cozidos passe em manteiga.
Sirva a carne e os legumes separados. Acompa-
nha arroz branco. Prato pronto, bom apetite.

LIONS CLUBE
São Sebastião do Paraíso

A MULHER NO LIONS
Reprodução

Primeira Presidente Internacional

Em 11 de março deste ano a Organização Mundial de Saúde
(OMS) declarou a COVID-19, doença causada pelo “novo
CoronaVírus – Sars-Cov-2” como uma pandemia.

Desde então as mudanças ocorridas em nossa sociedade foram
imensas e a educação tem sido severamente influenciada pelas
novas exigências que a pandemia impôs à população mundial.

O isolamento social indicado pela OMS e pelos demais entes
governamentais Brasil afora, também chegaram às escolas influen-
ciando diretamente nas práticas educativas e pedagógicas. A sus-
pensão das aulas e demais atividades didático-pedagógicas desde
meados de março tem provocado muitas mudanças no modo de
ensinar, estudar e aprender.

As escolas, faculdades, universidades estão se adaptando a
uma realidade para a qual a maioria dessas instituições não estava
preparada.

Com a imposição do isolamento social as instituições escolares
tiveram que adaptar a forma de ensinar seus alunos, professores
estão tendo que se capacitar para o trabalho nessa nova realidade.

O Ministério da Educação (MEC) e Conselho Nacional de Edu-
cação (CNE) flexibilizaram a legislação educacional permitindo uma
nova forma de cômputo da carga horária didática e uma reorganiza-
ção dos calendários escolares.

A educação a distância (EaD) tem sido a alternativa para o aten-
dimento dos estudantes diante desse novo cenário mundial que
exige o distanciamento social. Algumas instituições optaram por
seguir as orientações do MEC e do CNE e adequaram suas ativida-
des para a modalidade de educação à distância.

Porém, há diversas questões que a EaD trouxe consigo para
esse novo momento educacional. Muitos são os professores e pro-
fessoras que nunca haviam atuado nessa modalidade educacional
e que tão pouco dominam as tecnologias educacionais.

Essa inexperiência com a EaD e com os recursos tecnológicos
para fins educacionais tem gerado uma sobrecarga de atividades
dos professores que estão se vendo em uma realidade que necessi-
tam se qualificar e já iniciar os trabalhos com a produção de ativida-
des através das tecnologias educacionais.

Professores que nunca gravaram vídeos agora estão tendo que
se adaptar à uma realidade antes desconhecida, educadoras que
antes não acessavam a internet cotidianamente agora necessitam
ficar conectadas cinco, dez, quinze horas por dia.

O trabalho pedagógico que era desenvolvido em local e espaço
determinados agora ganhou novos contornos e há a exigência que
os educadores estejam à disposição dos alunos e famílias pratica-
mente vinte e quatro horas por dia.

Se isso não bastasse os professores e professoras foram indu-
zidos a montarem grupos em redes sociais para atendimento dos
alunos, e isso sem que as redes públicas fornecessem materiais e
recursos necessários à essas novas atividades. Professoras e pro-
fessores estão trabalhando on-line o dia todo e recebendo apenas
o básico da sua carga horária, como se estivessem nas escolas.

Educação em tempos de pandemia:
novas exigências aos professores,

famílias e estudantes

Professor Me. Cícero Barbosa: Doutorando
em Educação Escolar pela UNESP – Arara-
quara, Mestre em Educação Escolar pelo
Centro Universitário Moura Lacerda, profes-
sor do ensino fundamental (anos iniciais) na
rede pública municipal e vice-presidente do
Conselho Municipal de Educação de São Se-
bastião do Paraíso, presidente do Sindi-
cato dos Servidores da Educação Públi-
ca Municipal de São Sebastião do Para-
íso – SindEduc-SSP.

A primeira Mulher a servir como Pre-
sidente Internacional da nossa incrível
organização foi PIP Gudrum Yngvadottir,
e esse privilégio lhe foi concedido devi-
do ao trabalho árduo e esforços dedica-
dos aos Leões - tanto mulheres como
homens -  em todo o mundo.

As mulheres representam os seg-
mentos de Leões de mais rápido cres-
cimento, e o Brasil é um excelente
exemplo disso. Quase 49% de todos os
Leões da América Latina são mulhe-
res e são mais do que apenas voluntá-
rias. Elas são líderes. Suas vozes ofe-
recem uma perspectiva única que ino-
va nosso serviço e torna nossos Clubes
mais fortes e diversificados do que nun-
ca.

Hoje a mulher é a força propulsora
das organizações e entidades de volun-
tários. E nossa Associação, preocupada
em inovar, vem incentivando a entrada
da mulher como associada através da

realização de workshops, palestras e trei-
namentos.

Mas o Lions não quer apenas novas
associadas, quer contar com a inteligên-
cia, com a sensibilidade, com a lideran-
ça das mulheres vocacionadas por na-
tureza ao trabalho voluntário.

Se desafiem e convidem seus familia-
res, amigos, e venham ser Leões, estamos
de braços abertos para receber a todas.
Aproveitem esta oportunidade e participem
deste maravilhoso movimento.

Vamos trabalhar com garra de um
Leão, ao lado do homem que acredita
no potencial da mulher, para que juntos
sejamos os artífices de um mundo novo.

Homens, mulheres, jovens.....
Não importa!
Sejamos um LIDER SERVIDOR!

Paula A. Amaral Cauduro Lauria
PRESIDENTE E RELAÇÕES

PÚBLICAS DO LIONS CLUBE
paac.lauria@gmail.com

Para as famílias e estudantes as novidades impostas pela
pandemia também são diversas. Estudantes sem computador ten-
do que fazer “atividades remotas” que exigem acesso à internet e a
recursos computacionais. Além disso, os alunos da rede pública
estadual de Minas Gerais necessitam assistir aulas pela TV – Rede
Minas e essa TV não está acessível em todos os municípios, e em
alguns casos (como ocorre aqui em nossa cidade) a programação
da Rede Minas é interrompida para dar espaço à programa das suas
parceiras (aqui em S. S. Paraíso – TV Sudoeste) e os alunos ficam
sem assistir a tele aula.

As famílias estão tendo que se desdobrar para auxiliar os alu-
nos nas atividades que são enviadas pelas escolas sejam impres-
sas, on-line ou por meio de outras tecnologias educacionais. Ocor-
re que as famílias não foram preparadas para isso, não estão adap-
tadas à essa necessidade de acompanhar de perto, e bem de perto
mesmo as atividades dos seus filhos.

Muitas famílias não possuem os acessos necessários à
informática, computadores, internet de qualidade, condições para
impressão de materiais para seus filhos, etc. Desse modo as crian-
ças estão ficando no prejuízo, sua aprendizagem comprometida, e o
ano letivo de 2020 certamente não se encerrará esse ano.

ENEN, vestibulares, processos de admissão ao ensino superior
foram paralisados ou suspensos, outros foram prorrogados, o pre-
juízo educacional será sentido e percebido por muitos.

A prevenção, o isolamento e o distanciamento social são ne-
cessários, e as ações para que os estudantes não fiquem totalmen-
te abandonados pelas escolas é importante mas convém destacar
que o prejuízo educacional já é evidente.

Muito precisa ainda ser feito nesse período de prevenção e
distanciamento social para que o prejuízo pedagógico dos nossos
estudantes seja minimizado, e para que a intensificação dos profes-
sores seja reduzida.

Muito deverá ser feito pelas escolas e demais instituições edu-
cacionais no período pós pandemia para que crianças, adolescen-
tes, jovens e adultos estudantes da educação básica e superior
possam recuperar o tempo perdido.

O distanciamento social é necessário para preservar as vidas de
trabalhadores da educação e dos estudantes.

Torçamos para que a pandemia diminua seus efeitos e para que
logo possamos voltar à normalidade.


